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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
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СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 46-й № 279 (11863) Вторник, 27 ноября 1962 года. Цена 2 коп.

Сердечная благодарность
По случаю 45-й годовщины ■ Великой Октябрьской 

социалистической революции Центральный Комитет 
КПСС получил многочисленные письма и телеграммы 
с дружескими поздравлениями и теплыми приветствия
ми от братских коммунистических и рабочих партий, 
партийных организаций и отдельных коммунистов из- 
за границы. Эти письма и телеграммы содержат пожела
ния успехов советскому народу, Коммунистической пар
тии Советского Союза в деле коммунистического строи
тельства, в усилиях КПСС и Советского правительства, 
направленных на достижение прочного мира и безопас
ности всех народов.

Центральный Комитет Коммунистической партии Со
ветского Союза выражает сердечную благодарность за 
эти поздравления и пожелания и заверяет братские 
марксистско-ленинские партии в том, что КПСС, весь 
советский народ не’ пожалеют усилий для того, чтобы 
построить коммунистическое общество, вместе со всеми 

миролюбивыми' народами добиваться упрочения всеоб

щего мира, торжества в международных отношениях 

ленинского принципа мирного сосуществования.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

По производственному
Единодушную под

держку всей партии, 
всего народа встретили 
решения ноябрьского 
Пленума Центрального Комитета 
КПСС, намеченные меры по пере
стройке партийного руководства на
родным хозяйством.

Наша ленинская партия — пра- 
вяш;ая партия. В условиях развер.- 
нутого коммунистического строи
тельства ее роль в жизни страны 
неизмеримо возрастает, ее органи
заторская работа приобретает ре
шающее значение для развития об
щества. От того, как партия орга
низует свою деятельность, управле
ние всеми отраслями экономики, 
зависит выполнение великой про
граммы построения коммунизма.

Осуществляя исторические реше 
ния XXII съезда КПСС, партия еще 
выше подняла авангардную роль 
коммунистов, расширила и укрепи
ла свои связи с трудящимися, обо
гатилась новым опытом, политиче
ского руководства массами. Совет
ский народ под руководством пар
тии добился больших успехов.

Но экономика страны быстро 
развивается, коммунистическое 
строительство приобретает все 
больший размах, задачи руководст
ва народным хозяйством становят
ся все сложнее. Исходя из потреб
ностей жизни, следуя ленинским 
указаниям о необходимости по 
стоянно совершенствовать формы 
организации нового общества и уп 
равления социалистической эконо
микой, партия, ее Центральный Ко
митет в последние годы осущест
вили крупные, подлинно револю
ционные меры в области руковод
ства промышленностью и сельским 
хозяйством. При этом партия сме
ло и решительно ломала многие 
устаревшие, ведомственно-бюрокра
тические формы и методы подхода 
к делу, сложившиеся в период 
культа личности Сталина и превра
тившиеся в серьезный тормоз раз
вития экономики страны.

Жизнь убедите1пьно подтвердила 
политическую и экономическую це
лесообразность проведенных пар
тией мер, которые были продикто
ваны объективными закономерно
стями общественного развития. 
Создание совнархозов и производ- 

'ственных колхозно-совхозных уп
равлений в сельском хозяйстве уже 
дало положительные результаты. 
Теперь необходимо привести в со
ответствие с требованиями времени 
также и партийное руководство 
промышленностью, строительством 
н сельским хозяйством.

«В НАШЕ ВРЕМЯ, — указы
вается в постановлении Пленума 
ЦК, — ОТ ПАРТИИ ТРЕБУЕТСЯ 
НЕ ТОЛЬКО УМЕНИЕ ВОВРЕМЯ 
ДАТЬ ПРАВИЛЬНЫЙ ЛОЗУНГ, 
НО И СО ЗНАНИЕМ ДЕЛА ПО
ВСЕДНЕВНО И КОНКРЕТНО 
РУКОВОДИТЬ ПРОИЗВОДСТ 
ВОМ, РАЗВИТИЕМ ПРОМЫШ 
ЛЕННОСТИ, СЕЛЬСКОГО ХО
ЗЯЙСТВА, ВСЕХ ОТРАСЛЕЙ 
ЭКОНОМИКИ».

Существующие ныне организаци- 
онцйе формы руководства, построе- 
ийе районных, городских, област
ных, краевых партийных организа
ций и их руководящих органов по 
территориальному принципу сложи
лись в определенных исторических 
условиях и сыграли свою положи
тельную роль. Однако в современ
ных условиях, когда наша эконо
мика гигантски выросла, неизмери
мо повысилась роль партии во всей 
жизни страны, особенно в хозяйст
венном строительстве. Старые ор
ганизационные формы уже не поз
воляют более планомерно и кон
кретно заниматься всеми отрасля
ми промышленности и сельского 
хозяйства, своевременно принимать 
аффективные меры по устранению

принципу
недостатков, порождают деклара
тивность и кампанейщину в руко
водстве хозяйством, мешают пра
вильной расстановке партийных 
кадров, лучшему использованию их 
знаний и опыта.

ЧТОБЫ УЛУЧШИТЬ РУКО
ВОДСТВО НАРОДНЫМ ХОЗЯЙ
СТВОМ, н о я б р ь с к и й  ПЛЕНУМ 
ЦК КПСС ПРИЗНАЛ н е о б х о 
д и м ы м  ПЕРЕЙТИ к  п р о и з 
в о д с т в е н н о м у  п р и н ц и п у  
п о с т р о е н и я  р у к о в о д я щ и х  
о р г а н о в  п а р т и и  с н и з у  д о 
в е р х у .

«Производственный принцип по
строения партийных органов сни
зу доверху вовсе не будет озна
чать, что партийные организации 
перестанут заниматься вопросами 
быта, образования, культуры, —• 
говорил Н. С. Хрущев на Пленуме 
ЦК. — Наоборот, сосредоточивая 
внимание на главном — на вопро
сах производства, партийные орга
низации смогут более конкретно 
заниматься и организаторской и 
идейно-воспитательной работой, не
разрывно связанной как с промыш
ленным, так и с сельскохозяйствен
ным производством. ТАКИМ ОБ
РАЗОМ, о с н о в н о й  СМЫСЛ 
п е р е с т р о й к и  — с к о н ц е н т 
р и р о в а т ь  УСИЛИЯ ПАРТИИ 
и ЕЕ ОРГАНОВ НА РЕШЕНИИ 
ГЕНЕРАЛЬНЫХ ЗАДАЧ КОМ
МУНИСТИЧЕСКОГО СТРОИ
ТЕЛЬСТВА. А  в новой Программе 
партии записано, что главная эко
номическая задача партии и наро
да — это создание материально- 
технической базы коммунизма, 
обеспечение обилия материальных 
и духовных благ общества».

Пленум одобрил разработанные 
Президиумом ЦК КПСС и изло
женные в докладе товарища 
Н. С. Хрущева мероприятия по пе 
рестройке партийного руководства 
народным хозяйством, реорганиза
ции руководящих органов партии 
на основе производственного прин 
ципа. В пределах ныне существую
щего края, области будут образо
ваны, как правило, две самостоя
тельные краевые, об.яастные пар
тийные организации. Одна из них 
будет объедийять коммунистов, ра 
бота'ющих в промышленности, стро
ительстве, на транспорте, в учеб
ных заведениях и научно-исследо
вательских институтах, проектных 
и конструкторских организациях и 
других учреждениях, обслуживаю
щих промышленное производство 
и строительство. Другая объединит 
коммунистов, работающих в колхо
зах и совхозах, на опытных стан
циях, в сельскохозяйственных учеб
ных заведениях и научно-исс.дедо- 
вательских институтах, на пред
приятиях, перерабатывающих сель
скохозяйственное сырье, в загото
вительных и других учреждениях 
и организациях, связанных с сель
скохозяйственным производство^. 
Эти партийные организации соот
ветственно будут иметь краевой, 
областной комитет партии по руко
водству промышленным производ
ством и краевой, областной коми
тет партии по руководству сельско 
хозяйственным производством.

В целях улучшения руководства 
наводным хозяйством в ЦК КПСС 
и ЦК Компартий союзных респуб
лик образуются Бюро ЦК по" руко
водству промышленным производ
ством и Бюро ЦК по руководству 
сельскохозяйственным производст
вом. Для решения вопросов обще
республиканского значения и коор
динации деятельности отраслевых 
бюро будут избираться в ЦК Ком
партий союзных республик Прези
диумы ЦК.

По-новому строятся и др '̂гие

партийные органы. Вместо сель
ских райкомов партии создаются 
партийные комитеты производст
венных колхозно-совхозных управ
лений, образуемых на основе ук
рупнения ныне существующих 
сельских районов. Для руководства 
партийными организациями пред
приятий и строек, расположенных 
на территории вновь образуемых 
сельских производственных управ
лений, где нет горкомов партии, 
будут созданы зональные (кусто
вые) промышленно-производствен 
иые партийные комитеты.

Новая организационная структу
ра имеет огромное преимущество. 
РАБОТНИКИ п а р т и й н ы х  КО
МИТЕТОВ БУДУТ ПОСТОЯННО 
ЖИТЬ ЗАБОТАМИ О ГЛАВНОМ. 
А ГЛАВНОЕ В КОММУНИСТИ
ЧЕСКОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ЭТО ЭКОНОМИКА, ПРОИЗВОД
СТВО, БОРЬБА ЗА СОЗДАНИЕ 
МАТЕРИАЛЬНЫХ И ДУХОВ
НЫХ БЛАГ ДЛЯ ЧЕЛОВЕКА.

Задача сейчас состоит в том, что
бы работу по реорганизации пар 
тийных органов на местах провести 
вдумчиво, на основе всестороннего 
учета специфических условий от
дельных районов страны, а также 
своеобразия тех или иных отраслей 
народного хозяйства. Во главе 
партийных органов должны стоять 
работники энергичные, талантли
вые организаторы, хорошо знаю
щие порученное дело. Такие людц 
у нас есть: партия воспитала мно
гочисленные зрелые и идейно закД- 
леиные кадры для всех отраслей 
работы. Нужно только правильно 
подобрать и расставить их.

В декабре 1962 года и в янва
ре 1863 года будут проходить кон
ференции партийных организаций 
производственных колхозно-совхоз
ных управлений,, а также город
ские, районные в городах, област
ные и краевые конференции про
мышленных и сельскохозяйствен
ных партийных организаций, кото
рые изберут новые руководящие 
партийные органы. Им будет пред
шествовать широкое обсуждение 
итогов Плену1ца ЦК в партийных 
организациях — на пленумах пар
тийных комитетов, собраниях, в 
коллективах трудящихся. ' Важно, 
чтобы каждый -коммунист, каждьН!- 
ссветский человек глубоко понял 
главный смысл, политическое зна
чение предпринимаемой партией’ 
организационной перестройки. Не
обходимо широко ознакомить всех 
трудящихся с постановлением Пле
нума ЦК КПСС, с докладом 
Н. С. Хрущева на Пленуме, в кото
ром открыта широкая перспектива 
нашего движения вперед по пути 
строите.чьства коммунизма, глубо
ко и всесторонне обоснованы необ
ходимость, политическая и‘ эконо
мическая целесообразность перест
ройки партийного руководства на
родным хозяйством, совершенство
вания хозяйственного управления 
промышленностью и строитель
ством, создания единого партийно- 
государственного контроля в стра
не.

Создавая новые органы н на хо
ду перестраивая руководство, пар
тийные организации должны сде
лать все необходимое для того, что
бы работа по выполнению хозяйст
венных планов не только не затор
мозилась, но пошла еще более ус
пешно.

Советские люди уверены в том. 
что претворение в жизнь решений 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС от
кроет еще больший простор для 
проявления творческой инициати
вы миллионов трудящихся, умно
жит силы партии и народа, в борь
бе за осуществление великих пла
нов коммунистического строитель
ства.

(Передовая «Правды» от 26 но
ября).

У К А З
П р е зи д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  

О преобразовании Госэкономсовета СССР, 
в Госплан СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Преобразовать Государственный научно-экономический совет Совета 

Министров СССР в Государственный плановый комитет Совета Министров 
СССР (Госплан СССР).

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
24 ноября 1962 г.

С С С Р
Совета
Ф.

У К А З
П р е зи д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  
О назначении заместителя Пpeдceдateля 

Министров СССР тов. Ломако П. 
председателем Госплана СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Назначить заместителя Председателя Совета Министров СССР тов. 

Ломако Петра Фадеевича председателем Государственного планового коми
тета Совета Министров СССР.

Председатель Прэзидиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва,'Кремль. .
24 ноября 1962 г.

У К А З
П р ези д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е та  С С С Р  
Об образовании Совета народного хозяйства СССР

Президиум Верховного Совета СС(5Р-.постановляет:
Образовать Соврт народного хозяйства СССР (СНХ СССР).

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. "
24 ноября 1962 г.
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• в Баку строится новый городок для Академии на
ук Азербайджанской ССР. В главном корпусе, кото
рый вы видите на снимке, разместятся семь институ

тов и исторический музей. В этом же здании : буд« 
оборудован конференц-зал на 800 мест.

(Фотохроника ТАСС).

У К А З
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  

О назначении замес^МтеЛй Председателя 
 ̂ Совета Министров СССР 

тов. Дымшица В. Э. председателем Совета 
народного хозяйства СССР

Президиум Верховного Совета СССР пойтановпяег:
Назначить заместителя Председателя Совета Министров СССР тов. 

Дымшица Вениамина Эммануиловича председателем Совета народного хо
зяйства СССР. -

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Сенретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
24 ноября 1962 г.
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У К А З
П р е зи д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  

О преобразовании Госстроя СССР в 
союзно-республиканский орган— Государственный 

комитет Совета Министров СССР 
по делам строительства

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Преобразовать Госстрой СССР в союзно-р^публиканский орган —  Го

сударственный комитет Совета Министров СССР по делам строительства 
(Госстрой СССР).

Председатель Прези,диума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
24 ноября 1962 г. '

У К А З
П резидиу^ма В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  
О назначении тов. Новикова И. Т. заместителем 

Председателя Совета Министров СССР 
и председателем Госстроя СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Назначить тов. Новикова Игнатия Трофимовича заместителем Предсе

дателя Совета Министров СССР и председателем Государственного коми
тета Совета Министров СССР по делам строительства, освободив его от 
обязанностей министра энергетики и электрификации ()ССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ. 

Москва, Кремль. ■
24 ноября 1962 г. ;

У К А З
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р
О назначении тов. Непорожнего П. С. министром 

энергетики и электрификации СССР
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Назначить тов. Непорожнего Петра Степановича министром энергетики 

и электрификации СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 

Сенретарь Президиума Верховного Совета СССР М, ГЕОРГАДЗЕ. ^
Москва, Кремль.
24 ноября 1962 г.

У К А З
П р е зи д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  
Об упразднении Комиссии Государственного 

контроля Совета Министров СССР
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Упразднить Комиссию Государственного контроля Совета Министров 

СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
24 ноября 1962 г.

У К А З
П р е зи д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  

Об освобождении тов. Гришманова И. А. 
от обязанностей председателя Госстроя СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Освободить тов. Гришманова Ивана Александровича от обязанностей 

председателя Государственного комитета Совета Министров СССР по де
лам строительства.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
24 ноября 1962 г.

У К А З
П р е зи д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  
О назначении тов. Лесечко М. А. заместителем 

Председателя Совета Министров СССР
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Назначить тов. Лесечке Михаила Авксентьевича заместителем Предсе

дателя Совета Министров СССР.
Председатель Президиумэ Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
24 ноября 1962 г.

У К А З
П р ези д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С СС Р, 

Об освобождении тов. Новикова В. Н.
от обязйНЙбстёй заместителя 

Председателя Совета Министров СССР
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Освободить тов. Новикова Владимира Николаевича от обязанностей за

местителя Председателя Совета Министров СССР в связи с переходом на 
другую работу, утвердив его министром fCCP.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ. 

Москва, Кремль. . , - ‘
24 ноября 1962 г.

п о д Т ш н ^ ^

Б Р А Т С К А Я  Д Р У Ж Б А
ГАВАНА, 26 ноября. (ТАСС). По 

приглашению заместителя премьер- 
министра и министра вооруженных 
сил Кубы Рауля Кастро первый заме
ститель Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микоян провел два 
дня —  23 и 24 ноября —  в Ориенте. 
Этой поездкой А. И. Микоян завершил 
посещение всех шести кубинских про
винций.

23 ноября А. И. Микоян познако
мился с центром провинции —  горо
дом Сантьяго де Куба.

Вместе с Раулем Кастро и Эмилио 
Арагонесом советский гость посетил 
новый большой жилой район Нуэва 
Виста Алегре. Это —  целый городок 
благоустроенных одноквартирных до
мов, утопающих в зелени и цветах. В 
первой -половине дня 24 ноября- 
А. И. Микоян и сопровождавшие его 
гостеприимные кубинские хозяева по
бывали в школьном городке имени 
Камило Сьенфуегоса.

Покидая школьный городок, 
А. И. Микоян оставил запись в книге 
почетных гостей, в которой он выра
зил большое впечатление об этом ве
ликом творении кубинской революции 

-  учебном центре для детей народа. 
«Здесь все молодо, как сама социали
стическая республика Куба —  первая 
социалистическая страна на амери
канском континенте», —  отметил 
А. И. Микоян.

«Дух кубинской революции, —  
продолясил А. И. Микоян, —  чувст
вуется на каждом клочке земли. Он 
особенно чувствуется здесь. Да здрав
ствует полная победа социализма на 
острове Куба, на этом маяке, маня
щем к  себе другие еще не освобож
денные народы!»

Днем А. И. Микоян возложил ве
нок на могилу великого кубинского 
революционера Хосе Марти в Санть
яго де Куба.

Затем А. И. Микоян вместе с Рау
лем Кастро, Эмилио Арагонесом, Ар
мандо Акоста направились в универ
ситет столицы провинции Ориенте.

После краткого выступления Рауля 
Кастро с речью перед студентами вы
ступил А. И. Микоян.

Он подчеркнул глубину и проч
ность подлинно братской дружбы 
между советским и кубинским наро

дами. Советский Союз, сказал он, 
всегда помогал, помогает и будет по
могать революционному народу Кубы, 
который может быть уверен, что в 
лице советского народа он имеет сво
их лучших друзей.

А. И. Микоян рассказал об успехах 
миролюбивой внешней политики' Со
ветского Союза, дал высокую оценку 
достижениям кубинской революции. 
Он подчеркнул, что в упорной борьбе 
удалось создать условия, необходимые 
для дальнейшего развития Кубы по 
пути строительства социализма, для 
ее процветания.

Выступление А. И. Микояна неод
нократно прерывалось бурными апло
дисментами, здравицами в честь 
дружбы кубинского и советского на
родов. Студенты стоя дружно сканди
ровали: «Фидель, Хрущев, мы вместе 
с вами!»

Пребывание А. И. Микояна в про
винции Ориенте еще раз продемонст
рировало, ско.ть глубоки и прочны 
корни друлсбы двух братских народов 
—  Советского Союза и Кубы.

ГАВАНА, 26 ноября. (ТАСС). Нахо
дящийся здесь первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян возложил вчера венок к 
подножию памятника национальному 
герою Кубы Хосе Марти. На церемо
нии возложения венка присутствовал 
чрезвычайный и полномочный посол 
СССР на Кубе А. И. Алексеев, сотруд
ники советского посольства, сотни 
граждан кубинской столицы.

Утопая в живых цветах, на венке 
сверкает золотая звезда'и серп и мо
лот —  символы мира и труда. На 
венке лента с надписью: «Апостолу 
Хосе Марти, А. И. Микоян, первый 
заместитель Председателя Совета Ми
нистров,СССР».

Собравшиеся в центральном парке 
гаванцы тепло приветствовали высо
кого советского гостя. А. И. Микоян 
дружески машет им рукой и воскли
цает: «Да здравствует Куба!» В от
вет под громкие аплодисменты разда
ются вйзгласы: «Да здравствует Со
ветский Союз!», «Да здравствует 
дружба Советского Союза и Кубы!», 
«Да здравствует м и р ! -
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РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС ПРЕТВОРИМ В ЖИЗНЬ
☆

К у р с—на повы ш ение 
качественных показателей

Огромной важности вопросы 
суждал ноябрьский Пленум ЦК КПСС. 
Улучшение партийного руководства 
народным хозяйством позволит ус
пешно решить задачу дальнейшего 
развития производительных сил стра
ны, создания материально-техниче
ской базы коммунизма.

Партия и правительство придают 
большое значение дальнейшему раз
витию лесной и бумажной промыш
ленности. Выступая на Пленуме ДК 
с докладом «Развитие экономики 
СССР и партийное руководство на
родным хозяйством», Н. С. Хрущев 
говорил: «Центральный Комитет пар
тии обращает особое внимание на 
развитие химии, энергетики, маши 
ностроения, лесной и бумажной, лег
кой и пищевой промышленности, на 
ускорение ввода новых мощностей, на 

 ̂ улучшение качественных показатС' 
лей в промышленности и строитель
стве». Рост лесной промышленности, 
увеличение выработки лесных мате
риалов, химической переработки дре
весины имеют важное значение для 
развития многих отраслей народного 
хозяйства. Ежегодно для лесной и 
бумажной промышленности отпуска
ются большие капиталовложения, в 
лесосеки поступает много новой тех
ники и оборудования.

Большой заботой о путях повыше
ния производительности труда в лесо
секах, о нуждах тружеников леса 
проникнуто недавно принятое по
становление Совета Министров РСФСР 
«О мерах по обеспечению плана лесо
заготовок в' осенне-зимний период 
1 9 6 2 — 1963 годов». Постановлением 
предусматриваются рост , вывозки 
древесины в зимние месяцы —  наи
более благоприятные для лесозагото
вок, дальнейшее увеличение выхода 
деловой древесины, повышение ком
плексной выработки, снижение тру
довых затрат в лесосеках и на ниж
них складах.

Сейчас необходимо на каждом 
предприятии широко развернуть борь
бу за повышение качественных пока
зателей, за снижение материальных 
и трудовых затрат.

Важное значение имеет увеличе
ние выхода деловой древесины. На
родному хозяйству нужен ..не вообще 
J№c, а добротная, высококачественная 
д^весина. Несмотря на то, что пред
приятия комбината «Томлес» пере
выполнили десятимесячный план по 
общей вывозке леса, не выполнено 
задание.но заготовке деловой древе
сины. Из 24 леспромхозов области 
13 не справились с установленным 
планом заготовки деловых сортимен
тов. В отстающих предприятиях про
должают-'в большом количестве выпу
скать дровяную древесину и сорти
менты, имеющие ограниченный спрос.

Лайский леспромхоз, например, 
выполнив десятимесячный план ле
созаготовок, на 10 процентов недо
выполнил задание по заготовке де
ловой древесины. Коллектив Орехов
ского леспромхоза на 104,4 процента 
выполнил план по общей вывозке, а 
план по деловой древесине выполнил 
лишь на 88 процентов. Тысячи кубо
метров деловой древесины задолжали 
Белоярский Бакчарский, Пышкино- 
Троицкий, Берегаевский, Линсвский 
леспромхозы.

Некоторые руководители пред
приятий срыв плана по заготовке 
высококачественной древесины пы
таются объясршть тем, что, дескать, 
требование по выходу деловой дре
весины не соответствует качеству ле
сосечного фонда'И что в связи с 
этим невозможно выпол!Шть уста
новленные задания по выходу де
ловой древесины. Однако ссылки на 
плохое качество лесосечного фонда 
не имеют никаких оснований. Об 
этом убедительно свидетельствует 
опыт передовых предприятий, где 
повышению качественных показате
лей уделяют должное внимание.

Хорошо организовано соревнова
ние за увеличение выхода высокока
чественных сортиментов в коллективе 
Кдргасокского леспром.Х' За десять

месяцев этого года выход деловой 
древесины в леспромхозе составил 
88 процентов от всей заготовленной 
древесины. В Колпашевском леспром
хозе получено деловой древесины 
82 процента от общего объема. А 
ведь по таксационным данным, лесо
сечный фонд этих предприятий опре
делен с меньшим выходом деловых 
сортиментов на 10— 12 прощентов.

Успех дела решает рациональная 
разделка заготовленной древесины на 
нижних складах. А во многих лес
промхозах именно об этом забывают. 
Часто разделка хлыстов отдается на 
откуп неквалифицированному размет
чику, который высококачественное 
сырье превращает в дрова или сор
тименты низшего качества.

Как показала проверка лесобраке
ражной инспекции, только техниче
ский брак при разделке древесины в 
Ергайском леспромхозе составил 
15 процентов. Такое же положение и 
в Белоярском, Лайском и во многих 
других леспромхозах. Что такое тех
нический брак? Это плохо обработан
ные бревна с не полностью обрублен
ными сучьями, косорезами, сколками 
и запилами. Все это не связано с 
биологическими пороками древесины, 
а является результатом ее плохой об
работки. ,
. Настало время вопросам разделки 
древесины уделить первостепеяное 
внимание. Необходимо добиться, что
бы знания у разметчиков хлыстов бы
ли не ниже, чем у  квалифицирован
ных бракеров, хорошо знающих госу
дарственные стандарты.

Важнейшее значение для увеличе
ния вывозки леса имеет повьппение 
комплексной выработки на лесозаго
товках. Вопросам повышения произ
водительности труда в промышленно
сти и сельском хозяйстве первосте
пенное значение было придано на 
Пленуме ЦК КПСС. Выступая с докла
дом на Пленуме, Никита Сергеевич 
Хрущёв подчеркнул, что нельзя до 
стигнуть роста благосостояния, если 
производительность труда ‘ работаю
щих не будет расти, будет как бы 
«заморожена». Только непрерывный 
прогрессивный рост произродительно- 
сти труда ведет к  улучшению жиз
ненного уровня народа.

Росту производительности труда в 
«есосеках было посвящено недацно 
состоявшееся в Москве совещание 
работников совнархозов, созванное 
Всероссииким..с1«еФом'народного хо
зяйства. Совещание наметило кон
кретные пути для роста производи
тельности труда на лесозаготовках.

В четвертом году семилетки в лес
промхозах нашей области приведены 
в действие многие резервы для роста 
комплексной выработки. В целом по 
комбинату «Томлес» комплексная 
выработка на одного рабочего за де
сять месяцев составила 394 кубомет
ра леса, что на 15 кубометров выше 
плановой и на 26,3 кубометра выше 
уровня прошлого года.

Коллектив Асиновского леспромхо
за увеличил комплексную выработку 
на каждого работающего по сравне
нию с прошлым годом на 47 кубо
метров, коллектив Аргат-Юльского 
леспромхоза —  на 72 кубометра. 
Наиболее высокой производительно
сти труда добились лесорубы Орлов
ского, Колпашевского, Каргасокского, 
Ингузетского леспромхозов.

Однако лесная промышленность об
ласти располагает еще большими ре
зервами для увеличения комплексной 
выработки. Некоторые леспромхозы 
комбината из года в год не выполня
ют заданий по росту производитель
ности труда. В области 6 леспром
хозов не только не справились с вы
полнением плана но этому важней
шему показателю, но даже снизили 
комплексную выработку по сравне
нию с прошлым годом. Среди них —  
крупнейший в комбинате Ергайский 
леспромхоз, Молчановский, Зырян
ский и другие леспромхозы. В этих 
леспромхозах из рук вон плохо орга
низован труд лесозаготовителей, мед
ленно внедряют передовую техноло
гию, недостаточно распространяют

передовой опыт.
Широкое распространение передо

вого опыта наших лучших комплекс
ных бригад открывает по существу 
неограниченные возможности для ро
ста производительности труда, 
этом отношении характерны следу
ющие цифры. Выработка на каждый 
трелевочный трактор в среднему по 
комбинату состав.ляет за 9 месяцев 
7.220 кубометров древесины. В то же 
время малые комплексные бригады 
Каргасокского леспромхоза, которы
ми руководят тт. Мытниченко и Яны- 
шевский, заготовили за этот период 
по 20 тысяч кубометров леса. Высо
кой выработки добились малые ком
плексные бригады трактористов 
тт. Беляс (Ингузетский леспромхоз), 
Бражко (Лайский леспромхоз), Тихо
мирова (Колпашевский леспромхоз). 
В их бригадах выработка на трактор 
в полтора— два раза выше, чем i 
среднем по комбинату «Томлес».

В канун^ работы ноябрьского Пле 
нума ЦК КПСС передовые' бригады 
области достигли небывалой выработ
ки. Большинство малых комплексных 
бригад • Каргасокского леспромхоза i 
смену давало вместе с крупнопа- 
кетной погрузкой более 100 кубомет
ров леса на каждый трелевочный 
трактор, а бригада Владимира Ященко 
со Средне-Тымского пункта довела 
выработку на трелевке и погрузке 
крупными пакетами до 160 кубомет
ров леса в смену. Это рекордная вы
работка!

Добиться такой производительно
сти труда могут все механизаторы 
области. Чт)бы все бригады подтя
нуть до уровня передовых, необходи
мо прежде всего во всех бригадах 
иметь постоянный состав рабочих. 
Пора, наконец, всем мастерам лесо
заготовок, начальникам лесопунктов 
и руководителям леспромхозов по
нять, что сработанность бригад, овла
дение смежными профессиями явля
ются непременным условием роста 
производительности труда в малых 
комплексных бригадах.

Увеличение выработки ,в каждой 
комплексной бригаде позволит сокра
тить фронт работ в лесосеках, умень
шить затраты труда на содерзкание 
лесовозных дорог и техническое об
служивание механизмов. Это даст 
возможность значительно увеличить- 
котлекС н |ю  врда^рд|у^ |  ^есосеках.
' В э т #  4вязи-совещание” в Москве 
рекомендовало в каждом экономиче
ском районе создать показательные 
леспромхозы, которые бы стали шко
лой передового опыта. В лесосеках 
этих предприятий лесорубы будут 
знакомиться с передовыми формами

организации труда, овладевать пере
довым опытом работы. В ближайшее 
время показательные леспромхозы 
будут созданы и в нашем комбинате.

Низкие качественные показатели 
в работе многих леспромхозов объяс
няются тем, что руководители их 
слишком медленно внедряют передо
вую технологию лесозаготовок —  
хлыстовую вывозку, одиночную валку 
леса, мед.тенно механизируют трудо
емкие операции на нижних складах. 
Так, руководители Берегаевского лес
промхоза никак не могут перевести 
узкоколейную железную дорогу на 
хлыстовую вывозку, хотя есть все 
возможности сделать это. В комбина
те это единственная крупная дорога, 
которая вывозит лес по отсталой тех
нологии —  в сортиментах. Инженер
но-технические работники леспромхо
зов должны больше- проявлять ини
циативы в совершенствовании техно
логии лесозаготовок.

Важный резерв для увеличения 
вывозки древесины зимой —  исполь
зование ледяных автомобильных до
рог. Однако во многих леспромхозах 
затягивают подготовку снежных и 
ледяных д-рог, изготовление санных 
прицепов. Медленно готовят подвиж
ной состав для вывозки леса по зим
ним дорогам, в Ингузетском, Нибегин- 
ском, Парабельском леспромхозах.

Резко снижает трудовые затраты 
на лесозаготовках механизация шта
белевки^ древесины на нижних скла
дах. Сейчас каждый леспромхоз име
ет возможность механизировать тру
доемкие операции с помощью лебе
док ТЛ-4 и ТЛ-5. Но из-за нераспо- 
рядитель.чости руководителей во мно
гих ̂ леспромхозах медлят с механиза
цией штабелевки леса.

Д.тя повышения производительно
сти труда необходимо улучшить раз
работку лесосек, подготовку треле
вочных волоков, состояние усов и ве
ток лесовозных, дорог, повысить ка
чество ремонта механизмов.

В ответ на решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС нужно широко 
развернуть соревнование в лесосеках 
за досрочное выполнение заданий се
милетки,. за повышение всех каче
ственных показателей.' Лесозаготови
тели котШи|1,ра .«.Томлес» 'имеют все 
возможности" успешно' выполнить за
дачу, .цоставленную перед лесозаго
товителями 'страны: дОвестЬк .1965 
году комплексную выработку на 'каж 
дого рабочего, занятого на лесозаго
товках, до 600— 620 кубометров 
древесины в год.

Г, ЛАБЗОВСКИЙ,
главный инженер комбината 
«Томлес».
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Владимир Родионов и Нико 
лай Одышев учатся на втором 
курсе электромеханического фа 
культета Томского полнтехннче 
ского института и работают еле 
сарями-сборщиками во втором 
цехе завода «Сибэлектромотор»

Как и многие другие рабочие 
цеха, молодые производственни 
ки подготовили хорошие произ 
водственные подарки к ноябрь 
скому Пленуму ЦК КПСС. В 
дни работы Пленума они соби 
ралн по 70 электродвигателей 
вместо 40 по норме. Молодые 
рабочие решили продолжить 
трудовую вахту, регулярно да
вать по полторы нормы в смену 

На снимке: Владимир Родио 
нов и Николай Одышев.

Фото Н. Ивакина.

Решения П л ен ум а- 
до каждого человека!

Коллектив Московского первого 
подшипникового завода с огромным 
интересом изучает постановление и 
материалы ноябрьского Пленума ЦК 
партии. Перед тружениками пред
приятия выступают участники Пле
нума. В инструментальном цехе вы
ступила секретарь Ждановского рай
кома партии А. П. Шапошникова, в 
роликовом, —  секретарь парткома за
вода И. Г. Здоровихин. На этих соб
раниях рабочие внесли ценные пред
ложения по лучшему использованию 
резервов, новой техники. Инструмен
тальщики решили годовой план вы
полнить к  22 декабря —  на четыре 
дня раньше, чем было предусмотрено

прежними обязательствами. Передо
вая смена роликового цеха, руково
димая коммунистом А. И. Анохиным, 
обязалась завершить программу этого 
года 10 декабря.

Широко развернута пропаганда ре
шений Пленума среди учащихся се
ти политического просвещения. В 
лекториях, в университетах пред
приятия, работающих на обществен
ных нача.тах, организуется специаль
ный цикл лекций. В библиотеках и 
кабинете политпросвещения в по
мощь пропагандистам и агитаторам 
созданы витрины с документами Пле
нума, подобраны местные материалы.

(ТАСС).

Ч то б ы  полнее использовались резервы
Замечательные документы ноябрь

ского Пленума ЦЕ КПСС —  в цент
ре внимания колпашевских энерге
тиков. Читая доклад' Н. С. Хрущева 
и нрстаноБление Пленума, энергети
ки  севера ъидят в них' выражение за-'» 
боэдЖоммунистической партии о раз- 
в и р и  экономики-нашей Родиры,- -

Централизация рук6'в6дс1'йа''т'екни- 
ческой политикой и совершенствова
ние органов управления промышлен
ностью и строительством позволят 
полнее использовать резервы, дать 
больше продукции с каждой едини
цы оборудования.

Коллектив Колпашевского энерго- 
района стремится больше дать элек
троэнергии трудящимся района. Сей
час с пуском на полную мощность 
турбины № 1 энергетические мощно
сти увеличатся еще на 400 киловатт. 
Но и это не обеспечивает всех rib- 
тpej)нocтeй промышленных предприя
т и й ^  электроэнергии;

■‘ТШерь станция переходит 'В веде
ние Министерства энергетики и элек
трификации. Она будет полнее обес
печиваться техническим оборудова
нием.

Партийные комитеты, которые бу
дут заниматься сейчас вопросами

промышленности, станут больше ин
тересоваться нуждами энергетиче

ской базы. Лучше использовать ее 
резервы.

Энергетики северного города горя
чо .рдобряют решения Пленума ЦК 
КПСС, усигавают напряжение в тру
де, родовой план производства элек- 
Дроэнергии будет выполнен к  1 де
кабря. Целый месяц мы будем да
вать электроэнергию в счет 1963 го
да.

И. ЩЕРБАКОВ,
директор Колпашевского 

энергорайона.

М  А  Г  и  Ч Е  С К И Й  Л У Ч

Увеличим производство зерна 
на 60 процентов

в  своем докладе на Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Н. С. Хрущев высо
ко оценил работу производственных 
управлений. И действительно, этот 
новый орган по руководству сель
ским хозяйством оправдал себя. На
пример, Парбигское территориаль
ное управление оказало значи
тельную помощь нашему колхозу. 
Оно помогло правлению колхоза ор
ганизовать строительство нового ко
ровника, наладить племенную рабо
ту Н.Т фермстх. Работники управле
ния помогли улучшить структуру 
посевов, внедрить интенсивный от
корм ыолодншга КРУПНОГО' рогатого 
скота. Все это по.тожительно сказа
лось на хозяйстве колхоза.

Создание партийных комитетов 
производственных управлений сдела
ет их работу еще более целеустрем
ленной, более конкретной. Несомнен
но, что новое построение партийных 
органов позволит им постоянно за
ниматься делами колхозов и совхо

зов, глубже вскрывать и быстрее 
приводить в действие неиспользован
ные резервы.

Ко.тхозники нашего колхоза име
ни Ленина горячо одобряют Поста
новление Пленума ЦК КПСС о раз
витии экономики ССС)Р и перестрой
ке партийного руководства народ
ным хозяйством.

В 1963 году мы решили на 60 
процентов увеличить производство 
зерна. Главным источником увели
чения производства хлеба колхозни
ки  считают повышение урожайности. 
Механи.заторы колхоза улучшат об
работку полей. В этом году в почву 
будет достаточно внесено перегноя и 
минеральных удобрений. В колхозе 
засыпаны хорошие семена. Сейчас 
они доводятся до классных конди
ций.

С. ГЕРАСИМОВ, 
секретарь партийной организа
ции колхоза имени Ленина 
Бакчарского района. '

Открытие электрона по праву счи
тают одним из величайших достиже
ний человеческого разума. Немногим 
более полвека прошло с тех пор, но 
какое широкое применение нашли 
электроны и электронные потоки в 
самых разнообразных областях науки 
и техники! В электронных лампах 
радиовещательных и телевизионных 
приемников .электронные потоки ис
пользуются для усиления электриче
ских сигналов и генерирования высо
кочастотных колебаний. В передаю
щих телевизионных трубках с по
мощью тонкого электронного луча ви
димое изображение преобразуется в 
электрическ.1е сигналы, передаваемые 
на далекие расстояния. Такой же луч 
создает на экранах телевизоров и ос
циллографов видимое изображение, 
соответствующее принятому сигналу.

В электронном микроскопе с по
мощью магического луча удается по
лучить увеличение в сотри тысяч 
раз, чего нельзя добиться и оптиче
ском микроскопе. В рентгеновских 
трубках электронный луч использует
ся для преобразования электрической 
энергии в энергию рентгеновского из
лучения, без которого не могут обхо
диться медицинские учреждения, ла
боратории, исследующие структуру 
тканей, материалов, и  промышлен
ные предприятия, контролирующие 
качество изделий.

Такое широкое использование элек
тронных потоков стало возможным 
благодаря поистине чудесным свойст
вам электронных лучей. Являясь по
током заряженных частиц, электрон
ный луч может переносить заряд и 
замыкать электрическую цепь. Благо
даря малой массе электрона, этот луч 
обладает очень высокой подвижно
стью, практически мгновенно реаги
рует на изменения управляющих по
лей. При движении в электрическом 
поле энергия электрона изменяется 
пропорционально пройденной разно
сти потенциалов. Ускоренные элек
троды переносят энергию, причем 
концентрация ее на единицу площади 
может достигать 10® ватт на квад
ратный сантиметр, если электроны 
ускорены до высоких энергий и луч 
Сфокусирован в тонкую нить.

При торможении ускоренных элек
тронов в веществе переносимая ими 
энергия преобразуется в тепловую.

Это преобразование происходит прак
тически без потерь.

Электронные лучи легко отклоня
ются под действием электрических й 
магнитных полей, что позволяет 
сравнительно просто управлять ими, 
фокусировать их в тонкую нить и 
отклонять в нужном направлении.

Облучение электронами некоторых 
химических соединений приводит к 
ускорению реакций и изменению 

свойств соединений или к  изменению 
кристаллической структуры вещества. 
В электрических приборах электроны 
взаимодействуют с материалом элек
тродов, вызывая нагрев электродов и 
некоторые изменения в их структуре.

В основу промышленного примене
ния электронно-лучевых методов по- 
лОлсено свойство электронного луча 
переносить энергию с большой кон
центрацией, передавать эту энергию 
веществу, где она преобразовывается 
в тепловую с коэффициентом полез
ного действия более 90 процентов.

Эти методы за сравнительно корот
кий срок нашли широкое применение 
в металлургии для плавки активных 
и тугоплавких металлов в вакууме, 
в' машиностроении для сварки мате
риалов, которые другими методами 
не свариваются, в приборостроении 
для фрезерования и сверления твер
дых материалов, в полупроводнико
вой технике для выращивания моно
кристаллов, зонной очистки материа
лов, напыления тонких пленок и за
щитных покрытий, в медицине и пи
щевой промышленности для стерили
зации перевязочного материала и ин
струмента, для увеличения срока хра
нения продуктов.

Црименение электронно-лучевого 
нагрева в промышленности обуслов
лено прежде всего высоким коэф
фициентом преобразования электри
ческой энергии в тепловую, а также 
рядом особеиностей, свойственных 
только этому способу нагрева. Быст
рое включение и выключение источ
ника тепла Позволяет применить Им
пульсный режим и очень точно уп
равлять нагревом.

Влагодаря хорошей управляемости 
электронных потоков площадь на
грева легко изменять в широких пре
делах от сотен квадратных сантимет
ров до долей миллиметра.

На малых площадях можно достичь 
очень высокой концентрации энергии. 
Что позволяет нагревать небольшие 
участки с очень большой скоро
стью. Цри концентрации энергии 
10® ватт на квадратный сантиметр 
нагрев происходит настолько интен
сивно, что материал в точке касания 
луча испаряется, не успевая 
расплавиться. Этот метод исполь
зуется для выборки пазов и сверления 
отверстий в самых Тугоплавких и 
твердых материалах —  как металлах, 
так и диэлектриках. Высокая ско
рость управления лучом, как инстру
ментом, недостижимая в механиче
ских станках, открывает новые воз
можности для автоматизации техно 
логических процессов. ,

Поскольку обработка электронным 
лучом осуществляется в вакууме, то 
обрабатываемый материал не подвер
гается воздействию атмосферных га
зов. Это позволяет обрабатывать са
мые активные материалы без приме
нения каких-либо защитных сред.

Может показаться; что установки 
для обработки материалов электрон
ным лучом очень сложны и требуют 
высококвалифицированного обслу
живания. На самом деле они довольно 
просты. Самая слоленая установка —  
это установка для сверления и фре
зерования материалов. Она по 
устройству похожа на электронный 
микроскоп, эксплуатация и обслужи
вание ее под силу людям со средним 
техническим образованием.

Основными элементами электрон
но-лучевой установки являются ис
точник электронов —  электронный 
прожектор, состоящий из накаленного 
катода, испускающего электроны; уп 
равляющего электрода и анода (по
тенциал его выше потенциала като
да, благодаря чему электроны, испус
каемые катодом, ускоряются до необ^ 
ходимои энергии); фокусирующие и 
отклоняющие системы, которые фор
мируют электронный луч и направля
ют его к  месту обработки, и рабочая 
вакуумная камера. В этой камере 
размещается обрабатываемый объект.

Вот некоторые особенности вакуум
ной плавки металлов с использовани
ем электронно-лучевого нагрева.

Создавать вакуум при плавке ме
таллов требуется в,тех случаях, когда 
нужйо получить металл без газа, без

пор и раковин или когда плавятся 
активные металлы, вступающие в 
соединение с атмосферными газами. 
При вакуумной плавке наряду с дру
гими методами нагрева применяется 
нагрев металла электронным лучом.

Сравнение различных методов на
грева показывает, что по экономично
сти и простоте электронно-лучевой 
метод не уступает другим методам. По 
качеству и чистоте металл, получен
ный электронно-лучевым методом, 
значительно лучше металла, получен
ного вакуумно-дуговой плавкой.

К электронным проясекторам пла
вильных установок не предъявляется 
особых требований с точки зрения 
фокусировки луча. Поэтому изготав
ливать их просто.

Металл для плавки может пода
ваться под луч в виде стержня или 
болванки. При расплавлении он сте 
кает в форму. Можно плавить металл, 
находящийся в охлаждаемом тигле в 
виде кусков или прессованных брике
тов. По мере плавления металл может 
стекать в форму через отверстие в 
тигле.

Наиболее подходящими для про
мышленных целей считаются много
лучевые плавильные установки, в ко
торых электронные лучи от несколь
ких прожекторов под углом направля
ются на расплавляс!мый металл. В 
зарубежной литературе описано не
сколько плавильных установок с 
электронно-лучевым нагревом на раз
личную мощность от нескольких со
тен ватт до сотен киловатт.

Электронно-лучевой нагрев приме
няется и для так называемой зонной 
плавки металлов, т. е. плавки 
узкой зоны металла, даже таких 
тугоплавких, ка к  вольфрам. Есть 
сведения о появлении новых 
свойств в этом металле, полу
ченном при зонной плавке. Обычно 
вольфрам получают методом порошко
вой металлургии. Он имеет волнистую 
структуру, трудно обрабатывается и 
довольно хрупок. А после зонной 
плавки становится гибким, гнется без 
трещин и хорошо обрабатывается на 
станке.

Электронно-лучевой нагрев при
меняется и для зонной очистки полу
проводниковых материалов. Этот ме
тод позволяет не только улучшить

качество очищаемого материала, но и 
производить зонную очистку прутков 
малого диаметра —  до 1 миллиметра.

Имеются сообщения о применении 
электронно-лучевого нагрева для вы
ращивания монокристаллов кремния 
и германия. В этом случае в моно
кристалле содержится меньше приме
сей, чем при выращивании другими 
способами.

Электронным лучом можно нагре
вать не только металлы, но и любые 
тугоплавкие материалы. Так элек
тронно-лучевой нагрев применяется 
для напыления тонких пленок квар
ца, стекла, керамики и других мате
риалов. С помощью электронно-луче
вого нагрева могут быть успешно ре
шены такие проблемы, как восстанов
ление закаленной поверхности после 
заточки и обработки, оплавление по
верхностного слоя металла и залечи
вание трещин, образовавшихся при 
закалке и других видах обработки 
и т. д.

Можно с уверенностью сказать, 
что применение электронно-лучевого 
нагрева в промышленности открывает 
широкие перспективы для усовершен
ствования технологии многих тепло
вых процессов, позволит автоматизи
ровать процессы нагрева и точно уп
равлять ими.

В лабораториях Томского политех
нического института и на кафедрах 
электронных приборов и диэлектри
ков и полупроводников Томского ин
ститута (Радиоэлектроники и элек
тронной техники проводятся работы 
по применению электронно-лучевых 
методов нагрева в приборостроении.

Коллектив кафедры электронных 
приборов по заданию Томского сов
нархоза исследует возможности при
менения электронного луча для свар
ки  некоторых материалов и для раз
мерной обработки инструменталь
ной закаленной стали, твердых спла
вов и алмазов.

Под руководством доцента Труби
цына А. М. на кафедре диэлектриков 
и полупроводников проводятся рабо
ты по применению электронно-луче
вого нагрева в производстве полупро
водниковых приборов по заданию од
ной  из совнархозов.

Вместе с научными работниками 
активно участвуют в работе и  сту
денты старших курсов.

Д. НОСКОВ,
заведующий кафедрой элек
тронных приборов Томского 

института радиоэлектроники и 
элентронной техники, доцент.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Вторник, 27 ноября 1962 г. Л5 279 (11863) К Р  А С  Н О Ё ЗН А М Я

^ 4

■ч

>

п а и ш с

S .

\

7 / У

•Г *

в НАРГАСОКСКОМ 
Р А Й О Н Е
новый ПОСЕЛОК 

ЛЕСНИКОВ
Там, где сейчас раскинулся 

новый благоустроенный поселок 
лесорубов обяместпрома, два го
да назад стояло, прижавшись к 
берегу Васюгана, несколько вет
хих избушек.

За два года Лесники Построи
ли 24 Двухквартирных дома. Пе
карню, гараж, баню. Заканчи
вается строительство автомо
бильной дороги протяженностью 
25 километров.

Лесопункт будет ежегодно да
вать государству свыше 100 ты
сяч кубометров леса.

Г, КРАСИКОВ, 
директор Каргасокского ле

сопункта облместпрома,
КУЛЬТРАБОТНИКИ 

ОТЧИТЫВАЮТСЯ ПЕРЕД 
НАСЕЛЕНИЕМ

Волее 200 человек собралось 
в районном Доме культуры, С 
докладом о проделанной работе 
вБ1Ступили заведующие район
ной и детской библиотеками 
тт, Типсина и Стронская, ди
ректор районного Дома культу
ры тов. Левкин,

Участвовавшие в прениях вне
сли ряд предложений, направ
ленных на улучшение деятель
ности нультурно-просвегйтеяь*- 
ных очагов, На собрании были 
избраны советы Дома культуры 
и библиотек.Д. ПОГОРЕЛОВ.

ОТЛОВ ОНДАТР
На таежных озерах Каргасок- 

ского района успешно ведется 
отлов ондатры. Высоких резуяь- , 
татов добился охотник М. И, 
Родиков. За 30 дней пром'ысла 
он добыл 290 ондатр. еог,

Успешно ведет отлов этого 
пушного зверька Ф. В. Переми- 
тин, На его счету 220 до
бытых- ондатр. Охотник Ф. И. 
Комаров с начала промыслово
го сезона сдал на заготовитель
ный пункт 90 шкурок ондатр и 
70 — беличьих,

В. ПЕТРОВ.

«Желаем вам 
выиграть»

Широко распространяются в Том
ской области билеты денежно-веще
вой лотереи. Они пользуются среди 
населения большим спросом.

В распространении билетов прини? 
мают участие работники торговли, 
сберегательных касс.

Бо.лее чем на 4 тысячи рублей 
продали билетов четвертого выпуска 
денежно-вещевой лотереи работники 
Томского универмага. Кассир магази
на i№ 1 гастрономторга А. Клинко- 
ва, кассир центральной сберегатель
ной кассы № 131 г. Томска тов. 
Береснева я многие другие успешно 
распространяют билеты.

Желаем выигрыша, —■ говорят 
они приобретающим билеты.

Выпущен пятый выпуск билетов 
денежно-вещевой лотереи, который 
будет реализован в этом году. Тираж 
выигрышей состоится в конце де
кабря.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ.

24:0  л е к т о р о в
Отделение Всесоюзного Обще

ства по распространению поли
тических и научных знаний в 
Чаинском районе работает 12 
лет. Сначала это была лектор
ская группа, состоявшая из 60 
человек, а сейчас здесь 24 груп
пы и секции, в рядах которых 
240 лекто£5ов.

С 1949 года для населения 
прочитано около 18 тысяч лек
ций И докладов, выделяются 
работой бундюрская, усть-бак- 
чарская, коломино-гривская 
лекторские группы. Заслужен
ным уважением у населения 
пользуются лекторы тт. Зыков, 
Пинтусов, Мартгошев и другие.

А. ТЕЛЬНОВА.

ХОРОШАЯ ЗАКАЛКА
У автобусной остановки волнуег 

ся людская толпа. Окончился рабо
чий день. Машины не могут вмес
тить всех ожидающих, и когда рас
пахиваются дверцы подошедшего к 
кромке тротуара автобуса, возника
ет толчея. Все спешат, у каждого 
свои дела.

Казалось, только у Володи не бы
ло никакого дела. Он стоял немного 
в стороне.

Никуда не уезжал еще один па
рень, Поднятый воротник, нахлобу
ченная на глаза серая кепка. Плечи
стая, сильная фигура. Он бросался 
в самую гущу, к  дверям подходящего 
автобуса, но как только тот трогал
ся, парень снова оказывался на тро
туаре. И так не один раз. Из-под по
мятого козырька его глаза рыскали 
не по лицам людей, а присматрива
лись к  чужим карманам.

Парень и не подозревал, что Вла
димир давно наблюдает за ним. И 
когда он в суматохе, возникшей око
ло очередного автобуса, раскрыл су
мочку у какой-то женщины, то по
чувствовал, как чья-то рука схвати
ла его, словно железными щипцами.

Парень обернулся и толкнул Вла
димира в грудь. В воздухе сверкну
ло лезвие бритвы.

Но преступник не Знал, с кем он 
имеет дело. Как пригодилось сейчас 
студенту экономико-юридического 
факультета Владимиру Кирьянову то, 
что он узнал на занятиях в кружке 
по изучению самбо. Преступник был 
задержан и получил по заслугам.

Это только один эпизод из работы 
членов группы содействия органам

ТАК ПОГУБИЛИ САДЫ
Маракса —  пригородный поселок 

Еолпашева. Раньше здесь был овоще- 
совхоз Томского госрыбтреста. Хозяй
ство поставляло рыбоконсервному 
комбинату томаты, лук и другие ово
ща. Гордостью хозяйства был боль
шой фруктовый сад с хорошими 
плантациями Ягодников. В 1954 го
ду здесь было высажено 800 яблонь, 
14 соток виктории, большое количе
ство крыжовника, смородины, мали
ны.

Уже в 1957 году затраты стали 
окупаться сторицей. Осенью 1959 
года садоводы собрали для торговых 
предприятий города около двух тонн 
северных яблок, получили высокий 
урожай с ягодных плантаций. Сред
ний годовой доход от сада составил 
более двух тысяч рублей,

В то время я работал в совхозе и 
помню, с какой любовью берегли лю
ди каждое фруктовое деревцо, каж
дый ягодный куст. В весенние дни, 
когда вдруг ударяли заморозки, сад 
курился синеватой дымкой: жгли ко
стры, чтобы сохранить соцветия от 
непрошеного холода.

После объединения сельхозартелей 
Маракса стала животноводческой 
фермой Колпашевского совхоза. Не
давно я побывал в знакомых местах^ 
Как старший инспектор районной 
инспекции народного контроля, я ин
тересовался здесь качеством засыпки 
семян, хранением техники. И, ко
нечно, не удержался, чтобы не по
смотреть на сад. Перед моими глаза
ми предстала совершенно другая 
картина.

Скажу откровенно: горько мне 
стало. Сад превратился в своего ро
да выгон скота. Все здесь исковерка
ли —  ветви саженцев изломаны, не
которые деревья совсем вырваны с 
корнем. Зимой фруктовые деревья 
никто не закрывал, и 90 процентов 
их погибло.

По этому поводу я беседовал с 
некоторыми коммунистами фермы. 
Хотелось поговорить по душам, поче
му брошено на произвол судьбы та

кое богатство. Общий их вывод сво
дился к  одному: «Да что там сад, есть 
дела поважнее».

После возвращения из поселка о 
судьбе сада я говорил в парт
коме совхоза. Здесь откровенно за
метили, что такая судьба не только 
у мараксанского сада. Это верно! 
Раньше в хозяйствах Колпашейского 
района было несколько садов. В по
селках Ново-Йльннка, Тогур ягодные 
плантации занимали большие площа
ди. Но все они постепенно пришли в 
запустение. Ни горком партии, ни 
горисполком вопросами садоводства 
по существу Не занимались. Еще не 
так давно большой, хорошо устроен
ный ягодник имелся на подсобном 
хозяйстве горпищекомбината. В уро
жайный год здесь собирали по 15—  
16 тонн малины. На полках магази
нов нашей области можно было уви
деть консервированное малиновое 
варенье с маркой города Колпашева. 
Теперь тадсое варенье завозят из юж
ных районов страны.. ..

Земли подсобного хозяйства ком
бината были переданы тому же сов
хозу «Колпашевскйй», и руководи
тели его, не долго думая, распахали 
хорошие плантации под огород, не 
постеснявшись даже запахать моло
дые саженцы только что организо
ванного общества мичуринцев.

Недавно, перед 45-й годовщиной 
Октября, в Колпашевском производ
ственном управлении зашел разговор 
о яблоках для праздничного подарка 
детям. Работники управления сетова
ли при этом иа орс, лишивший их 
этого удовольствия. Слушая их, я  
подумал: «Да ведь за таким подар
ком не стоит ходить далеко. Одни 
мараксанский сад давал десятки 
центнеров яблок. Их хватило бы не 
только для подарков детям. Стоит 
только по-настоящему взяться за 
возрождение северных садов».

Г. ЕРМОЛАЕВ,
старший инспектор районной
инспекции народного нонтроля, 

член ИПСС.

милиции, созданной на экономико- 
юридическом факультете Томского 
государственного университета. Мно
го и другой интересной обществен
ной работы ведут наши студенты. 

Специфика факультета, конечно, 
накладывает свой отпечаток на фор
мы этой работы. Здесь созданы груп
пы по борьбе со спекуляцией и во
ровством, группы по борьбе с расхи- 
тителяхги социа.чистической собст
венности. Студенты шефствуют над 
детской воспитательной колонией, 
выступают перед населением города 
с лекциями, ведут на предприятиях и 
в организациях занятия в кружках 
текущей политики, оказывают прак
тическую помощь предприятиям го
рода по выявлению резервов повы
шения производительности труда и 
снижения себестоимости продукции.

Большую помощь детской комнате 
при городском отделе милиции ока
зывает созданная на факультете 
группа по борьбе с детской безнадзор
ностью.

С каким теплым, сердечным чув
ством рассказывают студентки Свет
лана Ионова и Клава Кудреватых о 
своих подшефных —  двух подрост
ках, которые еще совсем недавно бы
ли предоставлены самим себе и не
известно, куда бы привело их то, 
чем они занимались.

Девушки вырвали этих ребят из- 
под дурного влияния. И они гордят
ся тем, что один из этих.пареньков 
сейчас работает на заводе, другой 
вернулся в школу и недавно принес 
домой в своем дневнике первую пя
терку. Эта пятерка принадлежит и 
его старшему другу Клаве Кудрева
тых: много вечеров провела она с 
пареньком, разъясняя учебный ма
териал.

Дежурство в кинотеатрах, магази
нах, людных местах нашего города 
несут студенты из группы, которую 
возглавляет Вадим Асташеико.

В повселиевной общественной ра
боте растут ребята и девушки, при
обретают хорошую, идейную закалку, 
со студенческой скамьи готовят се
бя к  той большой и нужной работе, 
которая ждет их за порогом универ
ситета.

Г. ГОТОВЦЕВ, 
студент энсномикб-юридическо- 
го факультета Томского универ

ситета.

Г р а дусн и к  
с прилож ением
Jjtae понадобился, !^едицинсдай'гра

дусник.;Я  обратился .в ' аптеку 4 
г. Томска." *■ "

—  Градусник? Есть, но только 
вместе с аптечкой, —  ответили мне.

—  Но мне аптечка не нужна.
—- Отдельно градусников не про

даем.
Пришлось взять в до'пбкнеЦйв к  

градуснику и норсульфазол, и желу
дочные таблетки, и прочие медика
менты. '

В, ВОРОНОВ.

Пять туда, пять обратно...
Мы живем в деревне Тиндерлинка 

Пышкино-ТрОицкого района. Ребятам 
из нашей деревни приходится ходить 
в школу в соседнее село. Это нелег
ко, особенно когда метель заносит до
рогу или СТОИТ крепкий мороз. Ведь 
До школы пять километров. Нужно 
организовать подвоз учеников в шко
лу, выделить для этого транспорт.

Ю. ПРАНЕВИЧ, В. ПЛУТАЛОВ,
А. ПАВЛОВСКИЙ и другие.

Рвите религиозные путы!

.jh ,—

МЕСТЬ
Не ко двору пришелся Роман 

Иванович Истомин на Чаинском 
лесозаготовительном пункте обл- 
местпрома.

Романа Ивановича направил 
сюда райком партии в сентябре 
1960 года. Сначала все шло хо
рошо. До того момента, как ему 
пришлось покритиковать дирек
тора лесопункта Александра 
Петровича Фомичева.

Александр Петрович, по сви
детельству местной прессы, лю
бит употреблять местоимение 
первого лица: «я», «у  меня», 
«мои», И вот как-то вызывает 
он бухгалтера А. Рязанова и 
предлагает ему произвести сле
дующую не столько финансо
вую, сколько цирковую опера
цию (из серии «ловкость рук 
и никакого мошенства»): увели
чить ему, директору, зарплату. 
А  чтобы страж финансовой дис
циплины не ударил в набат, Фо
мичев и к его зарплате разре
шил сделать прибавку.

Бухгалтер быстро изыскал 
средства. Произвели перереги
страцию штатного расписания. 
Фомичев и Рязанов стали полу
чать каждый на пять рублей 
больше, а агент-кладовщик Ис
томин — на 10 рублей меньше.

Мог ли думать Директор, что

«его» кладовщик посмеет возра
жать! А  тот не только возражал, 
но и обратился в районные и об
ластные организации за по
мощью, написал критическую 
Корреспонденцию в районную 
газету.

Вот с тех пор и оказался Ро
ман Иванович в положении ра
ботника. который пришелся не 
ко двору.

27 лет честно проработал Ро
ман Иванович. Был на хорошем 
счету, а в Чаинском лесопункте 
познакомился он с устными .и 
письменными взысканиями. Пос
ледний строгий выговор полу
чил он «за невыполнение прика
зания»: послали его в ЧаинскиЙ 
лесоучасток за подшипником 
Для генератора, а подшипник 
там ему не дали.

История пришедшегося не к  
фомичевскому двору работника 
Подходит к развязке: с 1 декаб
ря тов. Фомичев решил «сокра
тить» Романа Ивановича.

— Не нужна нам такая еди- 
Иица,

В областном управлении ме
стной промышленности пожима
ют плечами;

— Ничего не знаем. Произ
водство на Чаинском лесопунк
те должно расшириться в буду
щем году Почему сокращение?

Что Фомичеву производство, 
если ему нужно избавиться от 
неугодного работника!Д. СТАРЦЕВ.

Охотничьи страсти
председатель Новосельцев- 

ского сельсовета Парабельсного 
района Г. С. Данилюк и дирек
тор Новосельцевского интерната 
детей народов Севера И. В. Бе
лоусов — страстные охотники и 
рыболовы. Стоит заговорить с 
ними об охоте и рыбной ловле, 
как лица их моментально преоб
разятся, в глазах загорится 
огонь охотничьего азарта.

Память хранит много увлека
тельных эпизодов из охотничьей 
практики Но оба они, как рья
ные любители этих видов спор
та, не довольствовались достиг
нутым.

— Вот если бы иметь мотор
ную лодку, — как-то вслух вы
разил свою мечту Г. С. Дани
люк.

— Ах, как это было бы чу
десно! — восторгался И. В. Бе
лоусов.

И воображение рисовало за
манчивые картины.

Говорят,, охота пуще неволи. 
Первым решил реализовать 
свою мечту Г. С. Данилюк.

В колхозе имени Максима 
Горького Ой взял фиктивный 
счет, в котором значилось, что 
будто бы колхоз продал Чига- 
совской начальной школе 65 ку
бометров дров на 162 рубля.

Никаких дров школа не полу
чала. Сельсовет перевел колхо
зу 162 рубля якобы .за дрова 
для школы, а Данилюк получил 
Их из кассы колхоза,

Ловкий ход охотничьего со
перника заставил и Белоусова 
энергично действовать для осу
ществления Своей мечты.

Он договорился с председате
лем колхоза имени Максима 
Горького тов. Колотовкнным об 
одной «скромной» сделке. Ин
тернату был выписан фиктивный 
счет на продажу колхозом мо
торной лодки за 400 рублей. А 
На деньги, полученные по фик
тивному счету, Белоусов купил 
моторную лодку для себя.

Как видно, обоим страстным 
любителям рыбки и дичи приго
дились охотничьи хитрости.

и. ПИНТУСОВ.
' ‘ ■>нрв’’чн "ЯГ.:

Причина—беспечность

Каждый день почта приносят в 
редакцию новые пачки писеА наших 
читателей. В них •— мысли и пред- 
.чожения советскш: людей, сигналы о 
недостатках, теплые слова о хороших 
людях. И есть в почте редакции пись
ма, в которых люди пишут о себе, о 
том, ка к  они преодолели свои за
блуждения, религиозные предрассуд
ки. Это ■— письма-исповеди перед 
людьми.

Именно таким является письмо 
Павла Сомова, в прошлом пустынни
ка, ушедшего во имя вымышленного 
бога от людей, отказавшегося слу
жить в Советской Армии, отбывавше
го наказание. «Раб божий Меркурий», 
—  так именовали его церковники.

Трудным, очень трудным был путь 
«старца Меркурия» от бога к  людям. 
Но он нашел мужество и силу, чтобы 
его совершить,

«Сегодня я безбожник, —  пишет 
П. Сомов. —  И не просто безбожник, 
а вооруженный знаниями атеист.

Многие говорят, что если человек 
верит в бога, в этом нет ничего 
плохого. Это неверно. Вера в бога 
приносит человеку много бед и вреда. 
Человек —  хозяин своей судьбы и 
счастлив тогда, когда знает смысл 
жизни, цель жизни, свое место в 
ней. Тогда он смело шагает по жиз
ни как бы с планом в руках. А вера 
в бога всего этого лишает человека, 
делает его слепым, коверкает жизнь 
человека. - • - .

О бзор  писем трудящихся
Бога выдумали люди. В «священ

ном» писании есть такая истина: 
«Бога никто же нигде же не виде*. 

Только к  этому'надо добавить: «И ни
кто никогда не увидит, потому что 
его нет».

Рабочая фабрики «Красная звезда» 
3. В. Галочнина пишет в редакцию о 
том, как она помогла своей подруге 
Тамаре Ш . освободиться от ре
лигиозного дурмана, стать активной 
общественницей. Однажды 3. Галоч- 
кина заметила, что с ее подругой тво
рится что-то неладное: она стала 
замкнутой, скучной, перестала хо
дить в кружок художественной само
деятельности. Оказалось, что бап
тистка-мать вовлекла Тамару в секту. 
Подруга не оставила Тамару, решила 
за нее бороться. Она приходила к  Та
маре домой, часто с ней беседовала, 
приносила ей газеты со статьями о 
религии. Они вместе смотрели кино
фильм «Тучи над Борском». И Тама
ра поняла, что она идет не той доро
гой.

«Сейчас Тамара решительно порва
ла с сектой, —  пишет 3. В. Галечки
на в редакцию. —  Она стала преж
ней Тамарой —  веселой и жизнера
достной, активно участвует в обще
ственной жизни».

Читатель Н. П. Миронов с чувст

вом возмущения пишет о том, что 
фанатичная цер.конница Миронова 
А, Р., проживающая в рабочем по
селке государственной опытной сель
скохозяйственной станции в Томском 
районе, калечит духовно четырехлет
него ребенка, своего внука. «Эта 
«святоша»,— пишет Н. П. Миронов,—  
с малых лет отравляет сознание ре
бенка, прививает ему чуждую духу 
коммунизма мораль. Общественность 
должна оберегать от религиозного 
Дурмана детей, которые будут жить 
при коммунизме», —  говорится в 
заключение в письме.

Старческим почерком написано 
письмо, пришедшее от Н. Д. Сахаров- 
ского из Молчановского района. Он 
пишет, что в районе появились сек- 
танты-баптпеты, что надо настойчи
вее бороться с религиозными предрас
судками.

18 подписей стоит под письмом, 
пришедшим из сибирского города 
Ачинска. Все это подписи верующих. 
В письы.е показывается подлинное 
лицо одного из «духовных Пастырей» 
—  священника Андрея Сукенника, 
который до недавнего времени был 
настоятелем церкви в Ачинске, а ны
не служит в церкви в г. Томске. «Во 
время Великой Отечественной войны,

—  говорится в письме, —  он слу 
жил немецким бандитам, сам уча
ствовал в убийствах советских лю
дей... За многие преступления его 
приговорили к  смертной казни, но 
ему удалось спастись. Он просидел в 
тюрьме 10 лет и стал служить богу».

Узнав о том, что его руки обагре
ны кровью советских людей, верую
щие изгнали Сукенника из церкви. И 
вот преступник в рясе получил еще 
более доходное место —  его напра
вили в церковь в г. Томске.

Таков облик одного из «святых 
отцов».

Т. Демидовский, рабочий Зырян
ского райпотребсоюза, более 20 лет 
состоял в секте иеговистов,

«Сейчас,— пишет он,— я понял всю 
ложь и Несостоятельность религии. С 
религией и сектой иеговистов я 
Порвал раз и навсегда. Признаюсь, 
этот шаг я сделал не сразу. Только в 
результате кропотливого и длитель
ного анализа биб.чии, критического и 
осмысленного отношения к  делам 
старших иеговистскйХ «братьев» я 
пришел к  выводу, что религия гфи- 
носит лишь зло человеку, калечит 
его душу, лишает счастья и радости. 
Наука и жизнь доказывают ложь и 
антинаучность любого положения ре
лигии.

Я призываю всех моих бывших 
«братьев» по вере последовать мое
му примеру. Смелее рвите сектант
ские путы!%

Осенью .этого года Томский облис
полком принял решение «О мерах по 
укреплению пожарной безопасности 
в области». Руководителей пред
приятий, учреждений, колхозов, сов
хозов, домоуправлений обязывали 
принять неотложные меры противо
пожарной безопасности. Однако при
няты такие меры не везде.

13 ноября в колхозе имени Жда
нова Кривошойнского района .заго
релась электросганция. Огонь мгно
венно охватил пол, залитый горю
чими жидкостями, стены и потолок. 
Моторист М. Быков даже не пытался 
тушить огонь: пожарного инвентаря 
на электростанпии не было. Он вы- 
бежн.1 на улицу и стал звать на по
мощь. Пока председатель колхоза 
тов. Федоренко и механик тов. Мит
рофанов вспоминали, где хранится 
пожарная мотопомпа, крыша элек
тростанции обрушилась. Мотопомпа 
оказалась неисправной. Стали зво
нит!. в пожарную команду в село 
Кривошеино. Пока по заснеженной 
дороге пожарная машина преодолела 
20 километров, .электростанция сго
рела.

Огонь уничтожил здание, два дви 
га геля, а также легковую автомаши 
ну ГАЗ-69.

Почему произошел пожар?
В колхозе имени Жданова на 

должность моториста электростанции 
был назначен Быков, который не 
имел удостоверения моториста и 
электрика. В первый же день его ра
боты произошел пожар в результа
те его неумелого обращения С обору
дованием. В иомещеиий электростан
ции ночами стоял автомобиль 
ГАЗ-69, что также недопустимо. 
Пожарная дружина оказалась не
боеспособной. Беспечность руководи
телей дорого обошлась колхозу, кото
рый понес большие убытки.

Этот случай, к  сожалению, не еди
ничный.

12 ноября в поселке Мулава Ко- 
жевниковского района сгорело жи
вотноводческое помещение. В огне 
погибло более 40 поросят, В этом по

мещении была неисправна печь. 
Бригадир Степанов за все лето не 
удосужился ее отремонтировать. 
Здесь также люди не были Организо
ваны для борьбы с пожаром.

В складе базарно-рыночного уп
равления г. Томска пожар произо
шел потому, что Не следили за элек
тросетью.

За последние дни участились по
жары от детской шалости или не
осторожного обращения детей о ог
нем. Часто Взрослые доверяют де
тям топить печи, дают им спички 
Так, 12 ноября в пожарную охра- 
ну г. Томска поступило сообщение о 
том, что по проспекту имени Кирова, 
53 возник пожар. Огнем были охва
чены дровяники. Во многих из них 
находились мотоциклы, горючее и 
т. п. Только энергичные действия 
пожарных команд предотвратили 
большую беду. Пожар возник от бро
шенной спички: домохозяйка Г. П. 
Вторушина послала сына, ученика 
третьего класса, в сарай, дав ему 
спички.

Дорогой ценой приходится рас
плачиваться за небрежность, халат
ность отдельных людей.

Что же необходимо сделать, чтобы 
не допустить пожаров? Во всех зда
ниях», и Помещениях надо отремонти
ровать печи и электросети, подгото
вить пожарный инвентарь и Привес
ти в боевую готовность пожарную 
технику. Нужно, чтобы пожарные 
дружины существовали не на бумаге, 
обучить их членов действиям при 
тушении огня и предупреждении по
жаров. Каждый работник предприя
тия, учреждения, колхоза, совхоза 
должен быть проинструктирован. Ис
топниками надо назначить постоян
ных лиц и тщательно их проинструк
тировать.

Предупреждение пожаров и борь
ба с ними —  обя,эанмость каждого.

Л. КЛЕПЦОВ. 
старший^ инспектор управления 
пожарной охраны областного 
управления охраны обществен

ного порядка.

Холод
равнодушия

в  асйновском кинотеатре 
«Восток» два зала — большой и 
малый. Большой на первом эта
же, малый — на втором. В 
большой можно попасть только 
через парадный вход, в малый 
—- с черного хода. В большом 
установлены удобные диваны с 
откидными сиденьями, в малом 
— сбитые рейками стулья.

В большой зал купить билеты 
проблема. В малый идут в 

основном те, кто не попал в 
бо'льшой, а потому и сеансы 
здесь начинаются на полчаса 
позже.

В соответствии с этим распре
деляется между ними и внима
ние администрации кинотеатра. 
Не жалуют вниманием малый 
зал. А хуже всего то, что пре
небрежительно относятся и к 
зрителям, взявшим сюда билеты.

...Двери большого зала за- 
хлопну.чись Там начался сеанс. 
В фойе остались люди, ожида
ющие начала сеанса в малом за- 
ле. ,

Очистить помещение! — 
раздается зычная команда ди
ректора кинотеатра Э. Зайдмана.

— У нас билеты! — проте
стуют зрители.

—■ В малый зал с улицы впу
скать будут, — парируют стра
жи порядка. — С черного хода.

— На улице холодно. Ведь 
не лето, а зима...

— Это нас не касается. При
каз есть приказ.

— Безобразие! Позвольте 
хоть к буфету пройти.

— Кончай торговать! — сно
ва раздается зычная команда.

Окошечко ларька с треском 
захлопывается.

Никакие призывы к совести и 
гуманности не помогают. Воз
мущение тоже не принимается 
в расчет.

Спрашивается, до каких пор, 
отправляясь в кино, зритель вы
нужден будет одеваться так, 
словно собирается на заготовку 
дров?

П. СУХАЧЕВ.

И. ГРИГОРЬЕВ.

Г О р Л О X В а I

Берет Па чай,
Берет на водку,
А не дают —
Берет на глотку.

Бесстрастное трюмо
На самом видном месте зала 
Трюмо роскошное стояло 
И, отражая все отлично,
На Мир смотрело безразлично.

Незаменимый заместитель
Всех подменял и заменял 
Всю Жизнь, кого ни снимут. 
Так заместитель этот стал 
Эрзац-незаменимьш.

Когда открыли 
п о с ы л к у .. .

Из города Кисловодска мне в ок
тябре отправили посылку с фрукта
ми. Адрес на ней был написан пра
вильно и полностью, а вот в бланке 
отправительница, шестидеелтилетняя 
старушка, по рассеянности не указа
ла номер квартиры. Казалось бы, бе
да поправимая, Ведь стоило работни
кам 4-го отделения связи г. Томска 
взглянуть на посылку, они бы уви-: 
дели полный и точный адрес. Да и в 
нашем доме они могли бы узнать но
мер моей квартиры от домкома или 
соседей.

Однако работники связи не захоте
ли возиться с уточнением адреса. 
Только через девятнадцать дней пос
ле поступления посылки в Томск я 
получила извещение. Понятно, что 
вместо фруктов я унесла с почты акт 
о порче посылки.

Работники отделения связи дока
зывают, что формально они правы. 
Это формально, а по-человечески? 
Ведь нужно было только немного 
любви к  своему делу и заботы о лю
дях, чтобы вовремя доставить, по
сылку, принести людям радость.

0. ЖЕЛТЫНЕВА.

Б Е С П Р И З О Р Н А Я  С Е К Ц И Я
При Tovi-кой детской спортивной 

школе есть секция фигурного катания 
на коньках. В этом году в ней поже
лали заниматься многие школьники. 
Было укомплектовано б групп. При 
школе создали родительский коми
тет. По его поручению я и  пишу в 
газету.

Дело в том, что ни председатель 
совета спортииного общества «Труд» 
тов. Гришаев, ни директор стадиона 
тов. Гарбузов, ни директор детской 
спортивной школы тов. Масленни

ков не уделяют секции должного 
внимания.

До выхода на лед 'дети, записав
шиеся в секцию фигурного катания 
на коньках, должны были занимать
ся общефизической подготовкой. Для 
занятий им дали помещение под три
буной стадиона. Здесь неприглядно. 
Полы поломаны, окна разбиты, грязь, 
полумрак.
'  ■ Площадка для практических заня
тий на коньках не была подготовлена. 
Родители хотели оказать свою по
мощь для ускорения подготовки пло

щадки и устроить воскресник. Спор
тивные руководители одобрили это 
предложение, но когда родители при
шли к месту работы, воскресник не 
состоялся опять-таки по вине руко
водителей спортивного общества и 
школы.

Зима вступила в свои права. Если 
спортивные руководители и дальше 
так будут относиться к  детям, зани- 
мающимсй в секции фигурным ката
нием на коньках, им придется зани
маться не скоро.

Б. БОРТНИК.
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■̂ Б̂оевая программа 
развития энономини“

СОФИЯ, 25 ноября. (ТАСС). 
Болгарская печать широко ком
ментирует итоги Пленума ЦК 
КПСС.

«Пленум ЦК КПСС, — пи
шет газета «Работническо де
ло», — стал событием исклю
чительного значения для всего 
дальнейшего развития совет
ской страны. Его решения, под
черкивает газета, имеют также 
огромное международное значе
ние. Для братских социалисти
ческих стран эти решения яв
ляются образцом смелого нова
торства и революционного под
хода при решении конкретных 
вопросов социалистического и

коммунистического строитель
ства!»

«Ленинское руководство 
КПСС,— пишет газета «Труд», 
— выражая коллективный опыт 
и волю партии, рассмотрело' и 
решило коренные вопросы даль
нейшего построения коммуни
стического общества.

Отличающийся глубоким ана
лизом, научным обобщением на
копленного опыта, ясной и точ
ной перспективой будущего, 
доклад Первого секретаря ЦК 
КПСС Н. С. Хрущева, — ука
зывает газета, — представляет 
собой боевую программу раз
вития советской экономики».

На пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН

«ПЛЕНУМ ЦК КПСС 
СОВЕТСКОЙ СТРАНЫ

БЕРЛИН, 25 ноября. (ТАСС). 
Комментируя итоги работы Пле
нума ЦК КПСС, газета «Нейес 
Дейчланд» подчеркивает, что 
Пленум продемонстрировал но
вые огромные успехи в разви
тии народного хо.зяйства Совет
ского Сою.ча. Те, кто не верил в 
возможность выполнения гран
диозных задач семилетнего пла
на, выдвинутого в 1959 году, 
пишет газета, понимают теперь,' 
что .эти задачи будут выполне
ны советскими людьми. При
рост продукции промышленно
сти в СССР за первые четыре 
года семилетки составит 45 про-

УСКОРИТ ДВИЖЕНИЕ 
К КОММУНИЗМУ»

центов вместо 39 процентов по 
контрольным цифрам. Это ли 
не доказательство перед всем 
миром блестящих успехов Со
ветского Союза па пути развер
нутого строительства коммуниз
ма! — пишет «Нейес Дейч
ланд». Закончившийся Пленум 
ускорит движение советской 
страны к этой великой цели.

НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. Коррес
пондент ТАСС В. Петрусенкр пе
редает:

Представителям западных коло
ниальных держав каждый раз ста
новится не по себе, когда Генераль
ная Ассамблея ООН собирается на 
пленарное заседание для обсужде
ния доклада Специального комите
та 17-ти об осуществлении истори
ческой Декларации о предоставле
нии независимости колониальным 
странам и народам.

Стремясь прикрыть слабость сво
ей позиции в -этом вопросе, запад
ные державы все больше прибега
ют к антисоветской клевете. Пы
таясь дискредитировать Советский 
Союз в глазах представителей аф
ро-азиатских стран и отвлечь их 
внимание от факта невыполнения 
Декларации западными державами, 
представитель США Бингхэм 20 
ноября распространялся о «новом 
коммунистическом империализме».

По его стопам пошел вчера на 
дневном пленарном заседании Ге
неральной Ассамблеи представи
тель Канады.

Как бы колонизаторы ни ряди
лись в овечью шкуру, от этого они 
не перестали быть волками. Пред
ставитель Аргентины выразил воз
мущение колониалистской полити
кой Португалии, тем, что прави

тельство Южно-Африканской Рес
публики игнорирует решения ООН.

Представитель Пакистана под
черкнул, что Специальный комитет 
17-ти правильно поступил, начав 
рассмотрение осуществления Дек
ларации о предоставлении незави
симости колониальным странам и 
народам со стран Африки. Он наз
вал ужасными условия, в которых 
живут африканские народы Южной 
Родезии, Мозамбика, Анголы и 
Юго-Западной Африки.

Делегат БССР В. С. Смирнов 
поддержал предложение Гвинеи о 
провозглашении 24 октября 1963 
года — Дня 18-й годовщины ООН 
— датой окончательного уничтоже
ния колониализма на земле. Пред
ставитель Непала дал высокую 
оценку Декларации о предоставле
нии независимости колониальным 
странам и народам, принятой по 
предложению Советского Союза в 
1960 году, назвав эту Декларацию 
хартией. Он призвал ООН оказать 
помощь народам Анголы и Мозам
бика, страдающим от господства 
португальских колонизаторов.

Представитель Цейлона также 
одобрил инициативу Специального 
комитета 17-ти, начавшего рассмот
рение осуществления Декларации 
со стран Африки.

ИОСМИЧЕСНИЕ РЕ.Н0РДЫ 
ПРЕДСТАВЛЕНЫ НА УТВЕРШДЕНИЕ

ПАРИЖ, 24 ноября. (ТАСС). 
В помещении советского посоль
ства в Париже вчера руководст
ву Международной авиационной 
федерации (ФАИ) были переда
ны документы о беспримерном 
в истории человечества группо
вом кос'мическом полете двух со
ветских граждан, летчиков-кос- 
монавтов А. Г. Николаева и 
П. Р. Поповича. Документы 
представлены в ФАИ для утвер
ждения этих выдающихся дости
жений в качестве мировых ре
кордов.

Председатель совета Цент
рального аэроклуба СССР им. 
В. П. Чкалова А. Я. Брандис, 
вручая документы, указал, что 
авиационная спортивная комис
сия Центрального аэроклуба хо
датайствует об утверждении в 
качестве мировых рекордов сле
дующих достижений А. Г. Ни
колаева: продолжительность кос
мического орбитального полета 
вокруг Земли — 94 часа 09 ми
нут 59 секунд, дальность косми

ческого орбитального полета во
круг Земли — 2.639.600 км.

Он сказал также, что ФАИ 
передаются и документы о ре
зультатах космического полета 
П. Р. Поповича, также являюще-, 
гося выдающимся достижением.

А. Г. Николаев и П. Р. Попо
вич совершили первый в мире 
групповой космический полет. 
Продолжительность их группово
го полета на кораблях-спутниках 
«Восток-3» и «Восток-4» соста
вила 70 часов 23 минуты 38 
секунд, дальность — 1.975.200 
км с минимальным расстоянием 
между кораблями-спутниками в 
6,5 километра. Регистрация 
группового космического полета, 
сказал А. Я. Брандис, к сожа
лению, еще не предусмотрена 
спортивным кодексом ФАИ. Это 
свидетельствует о том, насколь
ко быстро развивается в настоя
щее время наука и совершенст
вуется техника космических по
летов.

Материаль! о рекордных поле

тах А. Г. Николаева и П. Р. По
повича были вручены генераль
ному директору ФАИ г-ну Гиль- 
ману. Выступая от имени руко
водства Международной авиа
ционной федерации, почетный 
президент ФАИ Жак Алле под
черкнул, что для ФАИ большая 

■ честь получить документы, кото
рые позволят утвердить в каче
стве мировых рекордов замеча
тельные достинсения советских 
космонавтов, хотя для этого 
ФАИ, возможно, и пришлось бы 
учредить новые категории рекор
дов. Для меня лично, добавил 
Ж. Алле, это тоже огромная 
честь, ведь мне довелось уже 
присутствовать при утверждении 
рекордов Ю. А. Гагарина и Г. С. 
Титова.

По случаю передачи материа
лов о полете А. Г. Николаева и 
П. Р. Поповича в ФАИ в посоль
стве СССР был устроен прием, 
на котором присутствовали сот
рудники ФАН и советского по
сольства, представители общест
венности и печати.

dVигантский 
шаг вперед»

М е м о р а н д у м  
правительства КНДР

НА ЛЫЖНЕ В СТЕПАНОВКЕ

V III съезд ВСРП 

з а к о н ч и л  

свою работу ^
■ БУДАПЕШТ, 24 ноября. Спец.| 

корр. ТАСС А. Семенов передает:! 
V III съезд Венгерской социалистиче-< 
ской рабочей партии закончил'свою* 
работу. На заключительном закрытом] 
заседании съезд избрал руководящие] 
органы партии —  Центральный Коми-, 
тет ВСРП в составе 81 члена и 39, 
кандидатов,в члены ЦК.

Избрано Политбюро ЦК ВСРП Bj 
составе .13 членов и 6 кандидатов.! 
Первым секретарем ЦК избран Янош] 
Кадар.

ПАРИЖ. 25 ноября. (ТАСС). 
Комментируя решения, приня
тые Пленумом Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, газе
та «Юманите-диманш» подчер- 

. кивает, что «советские трудя
щиеся еще активнее будут уча
ствовать в управлении экономи
ческими делами страны».

Газета подробно излагает со
держание перестройки руковод: 
ства экономикой СССР и ука- 
■зывает: «Принятые меры, каса
ющиеся внутре)1ней политики и 
экономики Советского государ
ства, имеют громадное практи
ческое значение, которое рас
пространяется далеко за преде
лы СССР».

«Юмани-ге-диманш» подчер
кивает, что социалистическая 
демократия делает еще один 
гигантский шаг вперед.

ПХЕНЬЯН, 24 ноября. (ТАСС), 
Сегодня здесь опубликован мемо
рандум правительства КНДР «За 
вывод американских войск из Юж
ной Кореи и самостоятельное мир
ное объединение Кореи».

В меморандуме излагаются ши
роко известные миру разумные, 
справедливые предложения и меро
приятия правительства КНДР, пре
дусматривающие создание корей
ским народом всекорейского цент
рального правительства путем про
ведения подлинно свободных выбо
ров и достижения полного мирного 
объединения страны. В меморанду
ме подчеркивается, что предложе
ния и меры правительства КНДР 
по объединению родины отражают 
интересы и волю всего корейского 
народа. Весь корейский народ пол
ностью поддерживает их и активно 
борется за их осуществление. Толь
ко таким путем, подчеркивается в 
меморандуме, может быть решен 
вопрос о мирном объединении ро
дины.

Правительство КНДР подчерки
вает, что Организация Объединен
ных Наций, которая ежегодно об-

ИТОГИ п арл ам ен тски х
ВЫБОРОВ

ПАРИЖ, 26 нояб)5я. (TA.CC). 
французеное министерство внут
ренних дел огласило результаты 
парламентских выборов на 02.30 
по местному (04.30 по московско
му) времени. Уже известно, как в 
итоге двух туров голосования 
распределились 464 депутатских 
мандата из 465 от метрополии.

французская коммунистическая 
партия получила 41 место, объеди
ненная социалистическая партия и 
союз прогрессивных республикан
цев — 3 места, французская со 
циалистическая партия и примыка
ющие к ней — 65, партия ради
калов и радикал-социалистов — 
23. группировка так называемого 
«левого центра» — 18. деголлев- 
цы (партия «союз в защиту новой 
республики» — ЮНР, «демократи
ческий союз труда» и примыкаю
щие) — 229, католическая пар
тия «народно-республиканское дви
жение» (МРП) и примыкающие 
—  36, «независимые республи
канцы» — 20, «национальный
центр независимых и крестьян» и 
примыкающие к нему 28, так 
называемый «республиканский 
центр» — 1.

Еще неизвестны результаты го
лосования в одном избирательном 
округе метрополии (на Корсике) и 
в «заморских владениях» Франции.

Парламентские выборы ознаме
новались крупным успехом, левых 
сил и в первую очередь Францу,з- 
ской коммунистической партии. По 
сравнению с прежним составом 
Национального собрания, избран
ного в 1958 году, число депутатов- 
коммунистов увеличилось вчетверо

(41 против 10), социалистов — в 
полтора раза (65 против 41), впер
вые завоевала места в парламен
те объединенная социалистическая 
партия.' расширилось представи
тельство партии радикалов. Ре
зультаты выборов полностью под
тверждают правильность политики 
единства всех демократических 
сил, проводимой Французской ком 
мунистической партией!

Второй итог выборов — боль
шое число мест, полученных в На
циональном собрании деголлевца- 
ми. Это объясняется главным об
разом тем, что почти все силы ре
акций- сгруппировались вокруг 
ЮНР под знаменем антикоммуниз
ма. Недемократическая мажори
тарная система голосования в два 
тура по округам, способствующая 
закулисному сговору и комбина
циям буржуазных партий, также 
сыграла в этом большую роль. Ес
ли бы в стране действовала систе
ма пропорционального представи
тельства, то одна Компартия полу
чила бы свыше ста мест в Нацио
нальном собрании.

Полное поражение потерпели на 
выборах крайне правые группиров
ки, бывшие в прежнем парламенте 
рупором оасовцев. Значительное 
число мест потеряла клерикальная 
партия МРП. Еще более чувстви
тельны потери правых, так называ
емых «независимых» группировок. 
Это показывает, что на этот раз ре
акция предпоч.ла делать ставку в 
основном на правящую партию 
ЮНР.

Н е ni) л а д к и’

ВАШИНГТОН, 24 ноября 
(TACQ). Представитель националь
ного управления по аэронавтике и 
исследованию космического прост
ранства (НАСА) сообщил, что аме
риканский космический ' корабль 
«Маринер-2», Летящий в направле
нии Венеры, перестал получать 
анергию от одной из солнечных ба
тарей. Внутри корабля постоянно 
повышается температура. Однако 
представитель НАСА выразил на
дежду, что, несмотря на это, ко
рабль выполнит поставленные зада
чи, так как другая солнечная бата
рея дает достаточно энергии.

Антиправительственное 
восстание в Гватемале

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

27 ноября — «Шельменко-ден 
щик».

Начало спектакля в 7 час 
30 мин. вечера.

НЬЮ-ЙОРК, 25 ноября. По 
сообщению американских ин
формационных агентств из Гвате
малы, сегодня там самолеты воен
но-воздушных сил совершили напа
дение на резиденцию президента

Гватемалы Мигеля Идигораса Фу
энтеса. Пока нет сведений о харак
тере мятежа. На улицах столицы 
наблюдается передвижение войск. 
В стране объявлена чрезвычайное 
положение.

Кровь на улицах Картаго
САН-ХОСЕ, 25 ноября. (ТАСС). 

В городе Картаго, расположенном 
в 20 километрах от коста-рикан
ской столицы, продолжается заба
стовка протеста против повышения 
платы за пользование электроэнер
гией.

Несмотря на запрещение вла
стей, тысячи жителей города собра
лись на митинг, созванный коми
тетом по проведению забастовки. 
Власти бросили против них отря

ды гражданской гвардии (полиции) 
Коста-Рики, прошедшие специаль
ную подготовку под руководством 
военных советников США. Поли
цейские открыли огонь по участ
никам митинга. Возмущенные жи
тели Картаго забросали полицей
ских камнями.

В результате столкновения уби
то двое бастующих и один гварде
ец, более двадцати участников ми
тинга и семнадцать гвардейцев ра
нено.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Ночь без 
милосердия» — 9, 10-50, 12-40,
2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50. Зеленый 
зал — «Ночь без милосердия» — 
11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,
10- 30. Для детей — «Саванна и 
джунгли» — 9, 10-15.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Бурные 
годы» — 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.
Большой зал — «Бандиты из Ор- 
гозоло» — 9-30, 11-20, 1-10, 3,
4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Бандиты из Ор- 
гозоло» — 9-10, 11, 12-50, 2-40, 
4-30, 6-20, 8-10, 10. Малый зал — 
«Любовь в сентябре» — 9, 10-30, 
12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9. ,10-30.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Путешествия Гулливера» — 9-30.
11- 05, 12-40. «Гусарская баллада»
— 2-15, 4-10, 6-05, 8, 9-55.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Гусарская баллада» — 
4, 5-15, 7-50, 9-45.

Дом культуры энергетиков — 
«Деревянная девушка» — 5 час. 
«Загон» — 7, 9.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Под одним небом»
— 4-10, 6-20, 8-10, 10.

Совхозу «Заварзино» на посто
янную работу требуется- техник- 
нормировщик.

Квартирой обеспечивается. 2—2

суждает «корейский вопрос», не 
выполнила своей миссии, возложен
ной на нее 'Уставом, она использо
валась империалистическими круга
ми США в качестве орудия в це
лях агрессии в отношении Кореи,

ООН, говорится в меморандуме, 
следует извлечь из этого должный 
урок. Правительство КНДР счи
тает, что если ООН желает восста 
новить свой престиж, она - должна 
отменить принятые до сих пор ре
золюции по «корейскому вопросу», 
добиться вывода из Южной Кореи 
американских войск и всех других 
иностранных войск, позорящих в 
Южной Корее имя ООН; и немед
ленно распустить так называемую 
комиссию ООН по объединению и 
восстановлению Кореи.

ООН, заявляет правительство 
КНДР, должна отказаться от дадь- 
нейшего вмешательства в Корей
ский вопрос;

Корейский народ вполне спосо
бен собственными силами объеди
нить свою родину мирным путем 
и он непременно добьется этого.

К а р а т е л и
за работой

. НЬЮ̂ЙОРК?̂ 4̂ ноября.)(ТАСС) 
С помощью американских офице
ров нгодиньдьемовцы начали оче
редной карательный поход в дельте 
реки Меконг против южновьетнам 
ских патриотов. На 48 американ
ских вертолетах в район, находя 
щийся в 70 милях к северу от Сай
гона, доставлено несколько сот 
нгодиньдьемовених и американских 
солдат и офицеров. В этот же рай 
он были направлены истребители 
бомбардировщики южновьетнам- 
ских ВВС.

По сообщению агентства ЮПИ, 
новая карательная экспедиция не 
дала никаких результатов.

Партизаны унич-гожили нгодинь- 
дьемовский сторожевой пост на до
роге к Сайгону.

Вторник, 27 ноября
12.30. Фоторепортаж о наших 

днях. 12.40. Телефильм «Автопор
трет». 18.30, «Мы к коммунизму 
на пути». 19.00. «По страницам 
новых книг». Ираклий Андрони
ков. «Я хочу рассказать вам...» 
19.35. Для школьников. «Учись по
нимать красоту». 19.55. «Новинки 
киноэкрана». 20.35. Телевизион
ные новости. 20.50. Сатирическая 
киноповесть «Индюки». Детям до 
16 лет смотреть не разрешается. -

Моряковская ремонгно-эксплуа 
тационная база флота реали.зует по 
безналичному расчету< пиломате 
риал, натрий фтористый, селитру 
вар, разные электроматериалы и 
инструмент.

Обращаться: Томский райо1Н, по 
оело« Моряковка, телефон-комму 
татор 26-51. 3 — 3

Томское управление трамвая 
объявляет Набор' на 6-месяч
ные курсы вагоновожатых с отры 
вом от производства.

Принимаются лица с образова 
нием не ниже 7 классов в возрасте 
с 18 лет.

Принятые обеспечиваются сти 
пендией 20 руб. в месяц.

Начало занятий с 1 декабря 
1962 г.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

За справками обращаться' 
г. Томск, ул. Гагарина, 2, служба 
движения, телефон 52-69. 2 — 2

В районе поселка Степанонка на 
лыжной базе «Спартака» .прошли 
соревнования, посвященные откры
тию зимнего спортивного сезона. В 
них приняли участие команды выс
ших и средних специальных учеб
ных заведений, промышленных 
предприятий Томска. Проводились 
они областным советом Союза спор
тивных обществ и организаций.

Интересными были эстафетные 
гонки 5X5 км среди спортсменов 
вузов. Вначале первенство оспарива
ли будущие инженеры-строители и 
политехники. Первые лидировали на 
протяжении двух этапов, однако в 
дальнейшем не смогли удержать 
взятого темпа. Вперед вышли лыж
ники политехнического и педагоги
ческого институтов, а также артучи- 
лища. . .

Будущим инженерам-строитепям 
пришлось довольствоваться четвер
тым местом.

В гонках среди лыжниц (5X3 км) 
первое место заняли представитель
ницы пединститута.

В командном зачете победу одер
жали спортсмены педагогического 
института. На втором месте оказа
лись политехники, на третьем ■— 
ЛЫЖН1ГКИ университета. В группе 
промышленных предприятий побе
дила команда завода режущих инст
рументов. Среди средних специаль

ных учебш>1х заведений звание силь
нейших завоевали физкультурники 
индустриального техникума.

Лучшие результаты на 5-километ- 
ровбй дистанции показали Д. Попа-

Первые встречи хоккеистов
На катке стадиона Томской каран

дашной фабрики проведен розы
грыш приза открытия сезона по хок
кею с мячом. После парада участ
ников состоялись эстафетные забе
ги 11X100 м. Лучшее время показа
ли хозяева. Затем начались игры 
по, сокращенному времени.

В полуфинале вст[н)тились спар
таковцы и динамовцы, «Труд-11» и

ИЗВЕЩЕНИЕ
В четверг, 29 ноября, в 7 часов 

вечера, в актовом зале Томского 
медицинского института состоится 
очередное, заседание Томского об
ластного хирургического общества. 
Повестка дня; 1. Демонстрации 
больных. 2. Доклады: доцента
М. А. Попова, профессора И. С. 
Венгеровского, доцента И. С. Пет
рова. доцента М. А. Клыкова.

«Металлист». В первом матче была 
зафиксирована ничья (2:2). Но спар
таковцы получили право продолжать 
борьбу за приз, потому что в эста
фетных забегах показали лучшее 
время, нежели их соперники. Во 
втором матче с большим преимуще
ством одержали верх спортсмены 
команды «Труд-П». В финале они же 
завоевали переходящий приз откры
тия сезона.

В. ПОПЕЛЬ. .

дюк (16 мни. .51 сек.) и мастер спор
та А. Галунов, проигравший ему 
лишь 3 сек. Среди гонщиц быстрее 
всех прошла 3 км Л. Даниленко. , 

5 декабря в районе Степановки 
будет особенно многолюдно. Здесь 
соберутся сильнейшие лыжники- 
гопщики области. В соревнованиях 
примут такя1е участие гости—спартаг 
ноацы, находящиеся в Томске на 
учебно-тренировочных сборах. По
мериться силами па дистанциях 15 и 
5 км с сибиряками прибудут члены 
сборной СССР: мастера спорта
В. Красавин, В. Кочкин, Г. Бахту- 
лин, С. Майдина и Е. Жадаева — 
победительница прошлогодних сту
денческих зимних игр.

А. СТАЦЕНКО.
На снимке: дан старт участ

никам эстафетных лыжных гонок. 
Фото автора.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 27 нояб
ря по Томской области ожидается 
облйчпая погода с прояснениями, 
слабый снег; метели, ветер юго- 
западный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура 4 — 9 градусов мв- 
роза.

28—29 ноября по Томской обла

сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, местами снег, ветер 
юго-западный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура ночью 8 — 13, 
при прояснениях — 15— 20, днем 
— 5 — 10 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томской автотранспортной кон
торе № 1 требуются; инженер по 
технике безопасности, медник, газо- 
электросварщики, слесари, шофе
ры, уборщик и счетовод.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров. 3 — 1.

Проектно-изыскательской конто 
ре Томского совнархоза требуются 
на проектные работы инженеры 
электрики, сантехники, технолог 
по лесоразработкам, а также буро
вые мастера и рабочие на ударно- 
канатное и ручное бурение.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12. 2 — 1.

Томской пассажирской автотран
спортной конторе на постоянную 
работу требуются: автомеханики, 
жестянщики, кочегары, кондукто
ра.

: Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский. 23, отдел кадров. 3 —1

Томскому бондарно-тарному за
воду на постоянную работу требу
ются: электрики, слесарь, учени 
кя бондарного производства, бон 
дари и экономист по труду.

Обращаться: г. Томск, ули'ца Ро- 
!Ы Люксембург, 115, телефоны 
39-90, 66-34. 3 —3

Заводу «Республика» требуются 
на постоянную работу; мастер ли
тейного участка, электросварщики, 
кочегары, автокрановщик, кузнец.

Обращаться' г. Томск, улица Бе
лая, 3, отдел кадров. 3 —3

Томскому тресту «Скотооткорм» 
требуются старшие бухгалтеры в 
районы и в- аппарат треста.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 76. 2 — 1.

Томскому дрожжевому заводу 
требуются на постоянную работу; 
кочегары, помощники кочегаров, 
токарь, слесари по ремонту обору
дования, электрослесари, грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 190, отдел кадров.

Конторе , «Заготсбытсырье» тре
буются шоферы и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 38-а. 3 —3

Томская транспортно-экспедици
онная контора Западно-Сибирской 
железной дороги с 25 ноября при
ступила к заключению договоров на 
централизованную перевозку гру
зов мелкими и повагонными отправ
ками на 1962— 1963 год.

Томская махорочная фабрика 
принимает махорочное сырье по це
не за один центнер; первый сорт — 
73 руб.; второй сорт — 47 руб.; 
третий сорт — 19 руб. 50 коп.

Приемные пункты в г. Томске — 
махорочная фабрика; в районах — 
села Кожевниково, Мельникове, 
Пышкино-Троицкое. 2 — 1.

Комбинату «Томлес» требуются 
кочегары.

Обращаться: г, Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, 3-й этаж, комна
та 68. 2 — 1.

Для предприятий Томского сов
нархоза требуются: инженеры
и техники: конструкторы, ра
диотехники, электромеханики, спе
циалисты по счетно-решающим 
устройствам, экономист, плановик, 
техник отдела материально-техни
ческого снабжения, контролеры, 
нормировщики, токари, слесари, 
слесари по ремонту оборудования, 
фрезеровщики, монтажеры, рез
чик-заготовщик, гальванщики, ла- 
кировщицы, водители моторолле
ров, опытный аккумуляторщик, 
слесарь-водопроводчик, столяр, 
грузчики, подсобные рабочие в 
цех, секретарь-машинистка, маши
нистки, технички, дворник, курьер- 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, Коларов- 
ский тракт (остановка автобуса 
«Новостройка»), телефон 58-51, 
дополнительный 75.

Коллективы сотрудников Си
бирского физино-техничеСкого 
института и физико-технического 
факультета Томского универси
тета выражают соболезнование 
Савельевой Л. А. и Савельеву 
Б. А. по поводу смерти их отца 

САВЕЛЬЕВА 
Алексея Михайловича.

Томскому управлению «Росглав- 
втормет» ■ требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 18. 2— 1.

Томскому тресту очистки требу
ются: десятники, токари, слесарь 
по ремонту моторов, молотобоец, 
слесарь-водопроводчик, аккумуля
торщик, грузчики, коновозчшеи.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16,

Томской лесотехнической школе 
требуются на постоянную работу 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 225. 2— 1̂.

Гр-ка Яценко Надежда Емельянов
на, проживающая в г. Томске, прос
пект имени Фрунзе, 238, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Яценко Анатолием Григорьевичем, 
проживающим в г. Фрунзе.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-н Кочетков Григорий Андреевич, 
проживающий в г, Томске, проспект 
имени Ленина, 217. возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Кочет
ковой Анной Никифоровной, прожи
вающей в г. Томске, улица Первая 
рабочая, 44.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-ка Шульга Ульяна Андреевна, 
проживающая в Томской области, 
Туганский район,* поселок Копылово, 
возбуждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Шульгой Леонидом Пет
ровичем, проживающим в г, Томске, 
улица Ремесленная, 34.

Дело будет рассматрива-гься в на
родном суде г, Томска*
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